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С
т о л и ч н ы е 
т р а н с п о р т -
ные предпри-
ятия будут по-
лучать новые 

вагоны метро и автобу-
сы с электробусами. Об 
этом мэр Москвы Сергей 
Собянин написал в бло-
ге на своём личном сайте. 

Электробусы 
и вагоны оплатят 
сразу 

В ближайшие годы Мо-
скве будут нужны тысячи 
новых машин и вагонов — 
как для замены старых, так 
и для работы на строящих-
ся линиях метро и МЦД.

Сейчас из-за позиции за-
падных компаний маши-
ностроители вынуждены 
искать новых поставщи-
ков комплектующих. 

Чтобы помочь россий-
ским заводам пережить 
трудные времена, Мо-
сква решила заключить с 
КамАЗом и другими про-
изводителями транспорта 
соглашение сразу до 2026 
года. Город намерен еже-
годно увеличивать авансо-
вые платежи, гибко менять 
договорную стоимость но-
вых машин, а также день 
в день оплачивать уже по-
ставленные вагоны и элек-
тробусы. Заводам разрешат 
использовать альтернатив-
ные комплектующие, но 
только те, которые не вли-
яют на безопасность рабо-
ты транспорта. 

Киоски 
можно не закрывать

Городские власти про-
должают принимать меры 
в поддержку малого и сред-
него бизнеса. 

Владельцы лотков и ки-
осков, а таких в Москве 
около 4 тысяч, в 2022 году 

будут работать по ставкам 
прошлого года. До 31 де-
кабря 2022 года они полу-
чат отсрочку по обязатель-
ным платежам, а более ты-

сячи договоров на торгов-
лю, срок которых истекает 
в этом году, будут автомати-
чески продлены на 2023 год. 

«В обычных условиях 

следовало бы разыграть 
их на аукционах, но сегод-
ня лучше с этим решени-
ем подождать», — отметил 
Сергей Собянин. 

Перепланировать 
помещение 
стало проще

Город принял решение 
упрос тить перепланиров-

ку помещений, особенно 
на первых нежилых эта-
жах домов. 

«Старый магазин съез-
жает, новым арендаторам 
требуется изменить внеш-
ний вид витрин или вхо-
дов. Теперь эту перепла-
нировку можно делать 
без согласования с Мос-
комархитектурой», — от-
метил мэр. 

Также для согласования 
перепланировок не потре-
буется проводить повтор-
ные обмеры помещений, 
поэтажные планы будут 
бессрочными, а до 31 де-
кабря 2022 года предпри-
нимателям не будут выпи-
сывать штрафы за уже сде-
ланную перепланировку. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Новые меры 
против санкций
Столичные власти продолжат поддержку бизнеса

Машиностроители ищут 
новых поставщиков 
комплектующих

Малым 
и средним 
предприятиям 
дадут выгодные 
кредиты

Столичные власти одоб-
рили программу предостав-
ления малым и средним 
предприятиям нашего го-
рода льготных кредитов. 
Соответствующее поста-
новление подписал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. 

— Максимальный раз-
мер займа — 5 миллионов 
руб лей, срок субсидирова-
ния процентной ставки — 
девять месяцев, — сооб-
щила пресс-служба мэра 
и Правительства Москвы.

Кредиты выдадут под 
13,5% годовых, то есть по-
ловина ставки ЦБ РФ плюс 
5 процентных пунктов. По-
тратить их можно будет на 
любые цели, и совершен-
но не важно, чем занима-
ется столичная фирма, по-
давшая заявку. 

Для получения кредита 
не требуются залог, пору-
чительство и лишние до-
кументы. Подавать заяв-
ку надо в своём «кабине-
те» на сайте банка. Ответ 
дадут в течение трёх дней. 

Онлайн-кредиты оформ-
ляют Сбербанк, ВТБ, 
«Пром связьбанк», «От-
крытие», «Сов комбанк», 
«Альфа-Банк», «Тинькофф 
Банк» и «МСП Банк».

Олег ДАНИЛОВ

Станцию БКЛ «Сокольники» достроят к концу года
Строительство станции «Со-

кольники» Большой кольцевой 
линии метро планируют завер-
шить до конца года. Сейчас стро-
ители монтируют инженерные 
системы и ведут архитектурно-
отделочные работы. По словам 
председателя Мосгосстройнад-
зора Игоря Войстратенко, ча-
стично платформа будет обли-
цована гранитом, который при-
везут из Амурской области. Сте-
ны, потолок и балкон украсят 
изображения, стилизованные 
под советские плакаты и фото-
снимки 1940-50-х годов. 

У станции будет два вестибю-
ля. Один выходит к Русаковской 
улице, второй — к парку. Лест-
ницы на выходах уже оборудо-

вали специальными трубками-
обогревателями, чтобы ступени 
зимой не обледенели. В каждом 
вестибюле — по шесть эскалато-
ров. Ещё четыре оборудуют на 
переходе от платформы БКЛ на 
Сокольническую линию. 

Подготовка к соединению 
строящейся станции БКЛ «Со-
кольники» с вестибюлем одно-
имённой станции на «красной» 
ветке уже началась. Об этом со-
общил заместитель мэра Москвы 
по вопросам градостроительной 
политики и строительства Ан-
дрей Бочкарёв.

— Для распределения пасса-
жиропотоков создаются две пе-
ресадки. Первая позволит вы-
полнить переход из вестибюля 

станции «Сокольники» «крас-
ной» ветки на станцию БКЛ. 
Сейчас снимают облицовку со 
стены, отделяющей «Соколь-
ники» радиальной ветки от но-
вой станции, и готовятся к её де-
монтажу. Вторая пересадка — с 
Большого кольца на Сокольни-
ческую линию — ведёт в торец 
платформы станции «красной» 
ветки, — пояснил он.

По расчётам специалистов, 
после открытия станция «Со-
кольники» Большой кольцевой 
линии должна прослужить не 
меньше 100 лет, не требуя серьёз-
ного ремонта. Ожидается, что в 
сутки она будет принимать более 
300 тысяч пассажиров. 

Михаил КОФАНОВ 
Идут работы на станции БКЛ «Сокольники»

Московские власти совместно с Правительством РФ разработали комплекс мер, направленных на поддержку отечественных 
фармацевтических компаний. 
— Это вопросы финансовой поддержки, регистрации лекарств, оборотный срез компаний и так далее, — сообщил Сергей Собянин на 
встрече со столичными фармацевтами в технополисе «Москва» в районе Печатники. 
Как отметила вице-премьер Правительства РФ Татьяна Голикова, люди не будут испытывать какой-то нужды и перебоев с 
лекарствами. 
— Были временные трудности, которые сейчас уже практически преодолены, — сказала она.

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

М
ак

си
м

 М
иш

ин
/П

ре
сс

-с
лу

ж
ба

 м
эр

а 
и 

П
ра

ви
те

ль
ст

ва
 М

ос
кв

ы



3апрель 2022  №11 (974)    Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru окружные новости

С
вятейший Патриарх 
Московский и всея 
Руси Кирилл совер-
шил чин великого ос-

вящения храма Покрова Пресвя-
той Богородицы и Патриаршего 
подворья на Люберецких Полях.

— Это действительно долго-
жданное событие, — расска-
зывает настоятель храма иерей 
Александр Косых. — Изначально 
чин великого освящения долж-

ны были провести в 2020 году. 
Но грянул коронавирус, и тог-
да всё пришлось отложить на не-
определённый срок.

Храмовый комплекс на Лю-
берецких Полях с храмом на 500 
прихожан и церковным домом 
был возведён по программе «200 
храмов». Его начали строить в 
2015 году. Два года назад сда-
ли в эксплуатацию. Храм пяти-
купольный. Иконостас в хра-

ме сделан в византийском сти-
ле из уральского мрамора. Прав-
да, пока что у храма нет одного 
из главных его атрибутов — ко-
локолов.

— Обо всех мероприятиях, та-
ких как начало службы, экскур-
сии или что-либо ещё, мы пишем 
в социальных сетях, на сайте и на 
информационном стенде у храма, 

— добавляет настоятель. — Наде-
емся, что в недалёком будущем 
колокола появятся. Очень рас-
считываем на благотворитель-
ные пожертвования.

При храме действуют воскрес-
ная школа, детский хор, военно-
патриотический клуб и служба 
помощи многодетным и мало-
обеспеченным семьям.

В рамках программы «200 хра-
мов» в Юго-Восточном округе 
введены в эксплуатацию семь 
храмов, восемь строятся, два на-
ходятся в стадии подготовки к 
строительству, три — в проек-
тировании и ещё три готовятся 
приступить к проектированию.

Михаил 
КОФАНОВ 

При храме действуют 
воскресная школа 
и военно-патриотический клуб

Патриарх Кирилл освятил храм в Некрасовке

Завершилось строитель-
ство трёхэтажного детско-
го сада в 14-м квартале Не-
красовки на улице Верто-
лётчиков. Он расчитан на 
225 мест. Сейчас строители 
готовят документы для сда-
чи здания в эксплуатацию.

— Планируется, что 1 
сентября этот детский сад 
уже сможет принять сво-

их первых воспитанников. 
Кроме этого учреждения, в 
районе возводится ещё три 
детсада, — сообщил заме-
ститель главы управы рай-
она Некрасовка Павел Гу-
бицкий.

Детский сад рассчитан 
на девять групп, в каждой 
есть спальня, игровая, раз-
девалка, буфет и туалет. В 

здании также есть актовый 
и спортивный залы, учеб-
ные классы, медблок, ка-
бинеты логопеда и психо-
лога.

Во дворе оборудовали 
детские площадки, разби-
ли газоны, высадили дере-
вья и кустарники.

Михаил 
КОФАНОВ

Новый детсад в Некрасовке 
откроется 1 сентября

В Лефортове временно 
ограничат движение 

На нескольких участ-
ках в районе улицы Золо-
торожский Вал движение 
автомобилей будет ограни-
чено до конца года. 

— Это связано со стро-
ительством в этом месте 
нового автомобильного 
путепровода, — сказали 
в городском Центре орга-
низации дорожного дви-
жения. 

Перекрывать участки 

проезда Завода «Серп и 
Молот» и Лефортовского 
Вала будут поэтапно. (Пол-
ный график перекрытия 
представлен на схеме.) 

Машины смогут проез-
жать по указанным ули-
цам по одной из двух по-
лос в каждом направлении. 
Для этого на проезжей ча-
сти временно запретят пар-
ковку машин. 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ 
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Церковный хор во время Патриаршего богослужения
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Храм построен в 2020 году

Здание детского сада и игровые площадки на его территории

«Юго-Восточный 
курьер» 
открыл канал 
в Телеграме

В мессенджере Телеграм по-
явился новый канал новостей 
ЮВАО. В ленте будет публико-
ваться самая интересная ин-
формация из свежих номеров 
газеты «Юго-Восточный ку-
рьер»: общественно-политиче-
ская жизнь столицы и округа, 
актуальные проблемы и дости-
жения в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства, новости 
строительства и благоустрой-
ства, хроника происшествий, 
социальные инициативы и ва-
рианты досуга, интервью со 
знаменитостями. Подписаться 
на наш канал можно по ссылке 
t.me/UV_Kurier_UVAO.

Смотреть здесь

Святейший Патриарх Московский и всея Руси Кирилл

О
ле

г 
Ва

ро
в/

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 П

ат
ри

ар
ха

 М
ос

ко
вс

ко
го

 и
 в

се
я 

Ру
си



4    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   апрель 2022  №11 (974)   

В 
Юго-Восточном округе в 
этом году планируют вы-
садить около 23 тысяч ку-
старников и больше 3 со-
тен деревьев. Из них 9,3 

тысячи кустарников и 200 деревьев 
посадят вместо упавших, засохших 
и вырубленных. Работы по озелене-
нию пройдут традиционно весной 
и осенью. 

Садовые деревья 
набирают популярность

В префектуре ЮВАО сообщили, что 
больше всего, почти 100 деревьев, по-
садят в Выхине-Жулебине. Зазелене-
ют и улицы Рязанского района: там 
появится более 70 деревьев. А Юж-
нопортовый обгонит другие районы 
по количеству новых кустарников: 
их высадят около 10 тысяч. 

В «Жилищнике Рязанского рай-
она» рассказали, что жители стали 
чаще просить, чтобы во дворах са-
жали больше низкорослых и садо-
вых деревьев.

— Высокие деревья часто падают, 
когда ухудшается погода, и это людей 
волнует. Они хотят, чтобы было и зе-
лено, и безопасно, — поясняет веду-
щий инженер отдела благоустройства 
«Жилищника» Светлана Рабоданова.

Вместо одного дерева 
20 кустарников

В ЮВАО, как и по всей столице, са-
жают берёзы, каштаны, клёны, сосны, 
дубы, липы, а также яблони и вишни.

— Очень красивым, например, ста-
нет сквер у платформы Вешняки. Там 
появятся 17 рябин, 12 дубов, 6 яблонь, 

14 лип. Ещё будут клёны, тополя, ивы и 
берёзы, не считая множества кустарни-
ков, — говорит Светлана Рабоданова.

А в управе Люблина разъяснили, 
почему кустарники во дворах появ-
ляются в сотни раз чаще. Дело в том, 
что деревья можно сажать не везде.

— Быстро углубляющиеся корни 
могут повредить подземные комму-
никации. Поэтому если нельзя по-
садить дерево, то по нормам вместо 
него сажают 20 кустарников, — рас-
сказывает и.о. первого заместителя 
главы управы Люблина Элина Дурова. 

А можно ли посадить 
самому?

Цветы и кустарники по своему же-
ланию могут высаживать и жители. А 
вот деревья лучше самим не сажать: 
вы же не знаете, где под землёй про-
ходит электрокабель или трубопро-
вод. А за несанкционированные вы-
садки деревьев в столице предусмо-
трены штрафы от 40 до 50 тыс. рублей.

Впрочем, по информации префек-
туры, подобных нарушений в ЮВАО 
не было. В основном о необходимо-
сти зелёных насаждений жители со-
общают в «Жилищники» и в управы. 

Анастасия ШУРКАЕВА

Расцветут и яблони, и вишни
округ

В Новой Москве 
продолжают активно 
возводить жильё

В Москве продолжает-
ся месячник благоустрой-
ства. К концу апреля ра-
ботники коммунальных 
служб должны убрать с 
улиц и дворов все послед-
ствия зимы. 

— В ЮВАО к этой ра-
боте привлечены около 
7,2 тысячи специалистов 
ГБУ «Автомобильные до-
роги» и районных «Жи-
лищников», а также бо-
лее 980 грузовиков и дру-
гой специальной техники, 
— рассказали в префекту-
ре округа. 

По словам руководите-
ля «Жилищника района 
Выхино-Жулебино» Лу-
изы Брестневой, в апре-
ле её сотрудники зани-
маются уборкой и ре-
монтом газонов и тро-

туаров во дворах жилых 
домов, а также приво-
дят в порядок фасады. 

— Особое внимание 
уделяем входам в подъ-
езды и цокольной части 
многоэтажек. С поверх-
ностей смываем пыль и 
грязь, при необходимости 
штукатурим и красим, — 
сообщила она. 

Кроме этого, сотрудни-
ки «Жилищника» обходят 
все детские и спортивные 
площадки, расположен-
ные более чем в 280 дво-
рах района. Они не только 
ремонтируют качели, ла-
вочки и тренажёры, но и 
при необходимости меня-
ют оборудование, которое 
нельзя починить. 

Евгений 
БАКИН

Если во дворе 
не хватает зелени, 
обращайтесь 
в управу 
или в «Жилищник»

На территории Тро-
ицкого и Новомосков-
ского административ-
ных округов в ближай-
шие годы планируют 
возвести несколько зна-
чимых для жителей объ-
ектов. Об этом на пресс-
конференции в информа-
ционном центре Прави-
тельства Москвы сообщил 
глава Департамента раз-
вития новых территорий 
Владимир Жидкин. 

— В Коммунарке, на-
пример, будут построе-
ны образовательный кла-
стер, дворец спорта, де-
позитарно-выставочный 
центр и т ранспортно-
пересадочный узел, — за-
явил он. 

По словам Владимира 
Жидкина, в ТиНАО про-

должают активно возво-
дить жильё, объекты со-
циальной сферы, созда-
ются парки, развивается 
общественный транспорт, 
улично-дорожная сеть, 
строится метро. До 2035 
года в развитие Новой Мо-
сквы город намерен вло-
жить 7 трлн рублей. 

— Около 2,8 трилли-
она руб лей из этой сум-
мы составят инвести-
ции в строительство жи-
лья. Остальные средства 
пойдут на инфраструк-
турные проекты, в том 
числе 1 триллион рублей 
— в транспортную инф-
раструктуру и 622 мил-
лиарда рублей — в инже-
нерную, — сказал Вла-
димир Жидкин. 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

Улицы округа приведут 
в порядок к майским праздникам

Какие деревья посадят на улицах ЮВАО
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Установка лавочки во дворе на Волгоградском проспекте
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В 
р е д а к ц и ю 
«ЮВК» часто 
о б р а щ а ю т -
ся читатели с 
вопросами об 

оплате коммунальных ус-
луг. Самые популярные 
из них мы адресовали Да-
ниле Тарасову, начальни-
ку отдела по работе с фи-
зическими и юридиче-
скими лицами «Жилищ-
ника района Печатники».

1Что делать, если 
платёжки нет 

в почтовом ящике?
Каждый месяц, после 

того как специалисты 
«Жилищника» разносят 
бумажные ЕПД (единые 
платёжные документы) 
по домам, на подъездах 
вывешивают уведомле-
ния с информацией, куда 
обращаться, если вы во-
время не обнаружили в 
своём ящике ЕПД. Пре-
жде всего там указан но-
мер телефона «Жилищ-
ника». У нас в Печатни-
ках звонить нужно по тел. 
(499) 357-3172. Чтобы по-
лучить копию докумен-
та, достаточно прийти в 
«Жилищник» или в МФЦ.

2Сколько лет 
хранить ЕПД?

Советую хранить эти 
бумаги три-пять лет. Это 
сроки исковой давности 
на случай, если вдруг по-
надобится разбираться в 
судебном порядке, на-
пример, с неправильны-
ми начислениями. А во-
обще, лучше ежегодно 
после текущей оплаты 
услуг ЖКХ обращаться 
в МФЦ за получением 
итоговой справки с пе-
чатью о наличии-отсут-
ствии задолженности за 
год по форме ЕИРЦ-22. 
Тогда все накопленные 
бумажные ЕПД мож-
но выбросить и хра-
нить только эту справ-
ку. Кстати, с 28 апреля 
можно будет получать 

такую справку в элек-
тронном виде на порта-
ле mos.ru. 

3Имеет ли смысл 
отказаться 

от бумажного ЕПД?  
Электронный ЕПД по-

ступает к вам значитель-
но быстрее, чем бумаж-
ный. Он ежемесячно по-
является в «Личном ка-
бинете» на портале уже 
после 10-го числа — это 
удобно. Бумажные ЕПД в 
это время только начина-
ют печатать. В почтовый 
ящик документ попадёт 
в период с 13-го по 20-е 
число месяца.

Но, чтобы пользоваться 
электронным ЕПД, надо 
создать «Личный каби-
нет» на портале госуслуг 
или на mos.ru. Это подхо-
дит не всем. К примеру, у 
нас в Печатниках около 

46% жителей — пенсио-
неры, они доверяют бу-
маге. И в чём-то правы, 
ведь часто всё ещё тре-
буются бумажные доку-
менты. 

4 А если 
в электронных 

ЕПД произойдёт 
сбой, что тогда?

В электронных систе-
мах иногда случаются 
сбои. Поэтому всё-таки 
лучше хранить и бумаж-
ную версию. Если вдруг 
слетит база, бумага оста-
нется. 

К слову, именно так и 
случилось на позапро-

шлой неделе. Как рас-
сказали в городском Де-
партаменте информа-
ционных технологий, 
многие жители, имею-
щие «Личный кабинет» 
на портале mos.ru, полу-
чили уведомления о не-
существующих долгах за 
коммуналку. Сбой прои-
зошёл из-за обновления 
сервиса рассылок. Через 
час москвичам пришло 
уведомление с просьбой 
не платить по ошибоч-
ным ЕПД.

5Какая сейчас 
сумма пеней 

за просрочку 
оплаты 
коммунальных 
услуг?

С января 2022 года 
пени начисляют по фик-
сированной ставке 9,5%. 
Правительство отвязало 
расчёт пеней от текущей 
ставки Центробанка, по-
тому что она очень силь-
но выросла за год — с 9,5 
до 17%.

Пример. У вас нако-
пилась задолженность 
по оплате ЖКХ в сумме 
10 тыс. рублей, и вам на-
числили пени. Их раз-
мер считают так: сумму 
долга делят на 365, по ко-
личеству дней в году. За-
тем разделят на 300 и ум-
ножат на 9,5, поскольку 
размер пеней определя-
ют как одну трёхсотую 
от ставки Центробанка. 
В итоге пеней будет 87 ко-
пеек в день, а в год — 313 
рублей. 

Анастасия 
ШУРКАЕВА

обратная связь 

жкх

А если платёжку 
вовремя не принесли?

Бумажные 
счета 
советуют 
хранить 
от трёх 
до пяти лет

Пять вопросов о едином платёжном документе

В сквере Антона 
Чехова на 
Краснодарской 

улице пропала скульптура 
из композиции «Каштанка». 
Что с ней случилось?

Нина Каширина, 
Люблино

За ответом «ЮВК» об-
ратился в ГБУ «Жилищ-

ник района Люблино». 
Как выяснилось, часть 
скульптурной компози-
ции «Каштанка», а имен-
но Мистера Жоржа, пер-
сонажа рассказа, действи-
тельно убрали. Произо-
шло это 24 февраля.

— Неизвестные ванда-
лы разрушили постамент, 
на котором стояла фигу-

ра. Основание пришлось 
восстанавливать сотруд-
никам нашей управляю-
щей организации. Мы уже 
это сделали, но скульптуру 
не вернули на место из-за 
плохих погодных условий. 
Планируем это сделать до 
конца апреля, — сообщи-
ли в «Жилищнике».

Михаил КОФАНОВ

Мистера Жоржа из «Каштанки» 
вернут в сквер Чехова до конца апреля

обратная связь  >>

Разрушилась 
лестница у 
памятного знака 

погибшим при взрыве на 
ул. Гурьянова, 17. Просьба 
восстановить лестницу.
Валентина, ул. Гурьянова, 23

— Сотрудники «Жилищника 
района Печатники» отремон-
тировали плитку на ступенях 
лестницы, ведущей к памятному 
знаку погибшим при взрыве на 
улице Гурьянова, 17, — сообщи-
ли в управе района Печатники.

Также в управе уточнили, что 
ремонт бетонных подпорных 
стен проведут до 30 апреля, 
когда установится постоянная 
плюсовая температура воздуха.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Печатники: 
ул. Шоссейная, 86, тел. 
(495) 354-2808. Эл. почта: 
UpravaPechatniki@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Печатники»: ул. Гурьянова 
65, тел. (495) 657-3500. 
Эл. почта: dez-pechatniki@
rambler.ru, gbupechat@
yandex.ru

На Гурьянова 
отремонтировали 
лестницу к 
памятному знаку

Газон рядом с 
домом завалили 
старыми 

покрышками. Прошу 
поспособствовать тому, 
чтобы их убрали.

Ирина, ул. Лавриненко, 5

— Газон освободили от по-
сторонних предметов, сейчас 
территория находится в удов-
летворительном состоянии. 
Работы выполнили сотрудни-
ки «Жилищника», — сообщи-
ли в управе района Некрасовка.

Кристина СУРМАВА

ГБУ «Жилищник района 
Некрасовка»: ул. 2-я 
Вольская, 24 , тел. (499) 
746-7870. Эл. почта: dir_
nekrasovka@mail.ru

С газона на улице 
Лавриненко 
убрали старые 
покрышкиСе

рг
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Вандалы разрушили 

постамент, на котором 
стояла фигура, 
и его пришлось 
восстанавливать 
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И 
российские, 
и москов-
ские власти 
н а м е р е н ы  
поддержать 

специалистов IT-отрасли 
и дать новые возможно-
сти для работы. Налог 
на прибыль для компа-
ний снижен до нуля, мо-
лодые сотрудники полу-
чат отсрочку от армии до 
27 лет, а ипотечная став-
ка может быть снижена 
до 3%, также будет об-
нулена пошлина на им-
портные комплектующие. 

Чтобы стать участни-
ком льготной программы, 
IT-компании нужно иметь 
в штате не менее семи со-
трудников и получить ак-
кредитацию.

Сохранить кадры 
раньше было 
проблемой

— IT-компанию я создал 
в 2011 году, будучи студен-
том 3-го курса МГТУ име-
ни Баумана, — рассказы-
вает директор компании 
«Альт Айти Солюшенс» на 
Волгоградском проспекте 
Артём Попов. — Сегодня у 
нас работают более 30 чело-
век, есть и совсем молодые, 
которым чуть за двадцать. 
Занимаемся разработкой 
платформ и сервисов, мо-
бильных приложений для 
бизнеса и государства. В 
последние годы для IT-
бизнеса было большой про-
блемой сохранить кадры. 
Специалистов перемани-
вали за рубеж. Но сегод-
ня переезд потерял смысл. 
Молодые люди прекрасно 

понимают, что государство 
их поддержит, а профессия 
прокормит. К тому же сай-
ты и сервисы, где можно 
найти контракт с зарубеж-
ной компанией, для росси-
ян закрыли. Российские 
паспорта сейчас не прохо-
дят верификацию на ино-
странной IT-бирже. А ехать 
и искать работу самосто-
ятельно не вижу смысла.

«Главное — 
были бы заказы»

По мнению Артёма 
Попова, наиболее при-
в лек ат е л ьн ы м и д л я 
IT-компании являются 
дешёвые кредиты со став-
кой 3%, однако их дают 
только крупным компа-
ниям с большим оборо-
том. Также он высоко оце-

нил перспективу отмены 
НДФЛ для сотрудников.

— Это на 13% увеличит их 
зарплаты и поможет удер-
жать штат, — поясняет По-
пов. — Бизнесу также нуж-
ны заказы. Ждём обещанных 
тендеров со стопроцентной 
предоплатой. А что касает-
ся обнуления налогов и по-
шлин, это для нас не так ак-
туально. Были бы заказы, а 
налоги мы заплатим. 

«Задумываюсь 
о льготной ипотеке» 

Российский рынок ин-
формационных техноло-
гий находится на старте 
собственных разработок. 

И уже может замещать и 
разрабатывать аналоги 
иностранного софта. 

— Мне 24 года, я учил-
ся на системного админи-
стратора в колледже, — го-
ворит молодой специалист 
компании «Альт Айти Со-
люшенс» Евгений Глухов. 
— После было около по-
лутора лет стажировки в 
российских компаниях. 
Я дополнительно полу-
чил образование на кур-
сах, и меня пригласили на 
должность фронтенд-раз-
работчика: сейчас пишу 
пользовательский интер-
фейс для сайтов. Сейчас я 
учусь в МЭИ, вскоре буду 
профессионально писать 

программное обеспече-
ние. В моей ближайшей 
перспективе — руковод-
ство командой разработ-
чиков, а дальше будет вид-
но. Кстати, не вижу ни-
какого смысла куда-либо 
уезжать. Работа не отдых, 
и наше поколение уже не 
заблуждается на этот счёт. 
Да и чужая страна может 
просто не понравиться. 
Я, например, считаю, что 
лучше подумать над улуч-
шением жилья. Мне есть 
где жить, но я с удоволь-
ствием увеличил бы квар-
тиру до двушки. Поэто-
му всерьёз задумываюсь 
о льготной ипотеке. 

Ирма КОТИЯР

Дешёвый кредит 
и отсрочка от армии

«Раньше специалистов 
переманивали за рубеж, 
а сегодня переезд 
потерял смысл»

Программисты 
в сложный период 
получат льготы
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Артём Попов создал IT-компанию в 2011 году, 
будучи студентом 3-го курса МГТУ имени Баумана
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Цены на ав-
т о р е з и н у 
под росл и. 
Во сколь-
ко теперь 

обойдётся бюджетный 
комплект колёс с новы-
ми дисками, узнал кор-
р е спон ден т «ЮВК».

Недостатка не будет

В центре шин и дисков 
рядом с Волгоградским 
проспектом посетителей 
не много. Сотрудники 
объясняют: время «пере-
обувки» авто не пришло. 
Через пару недель станет 
оживлённее. 

На стеллажах новые ко-
лёса. Недостатка, кажется, 
нет. Однако, говорят со-
трудники, из нашей стра-
ны ушли популярные ми-
ровые производители ко-
лёс. 

— Кое-что, конечно, на 
складе осталось. Лучше 
поторопиться, если нуж-
ны японские либо евро-
пейские. Скоро всё рас-
купят, — сказал один из 
менеджеров.

Когда кончатся запа-
сы, полки, конечно, не 
опустеют. На авто мож-
но будет ставить россий-
скую либо китайскую 
резину. Эти колёса есть 
сейчас, и только их бу-
дут предлагать в пер-
спективе. Правда, го-
ворят в магазине, каче-
ство у них чуть ниже. 
Возможно, менять при-
дётся чаще. 

Дороже на десятку

А что же с ценами? Ко-
лёса подорожали. Полтора 
года назад я покупал ком-
плект колёс и дисков для 
машины приятельницы. 
Взял самые простенькие. 
Комплект, помню, обо-
шёлся в 25 тыс. рублей. 

Сейчас за такой же возь-
мут уже 35 тыс. рублей. Да 
ещё придётся ждать, ког-
да диски привезут. 

Еду в магазин по со-
седству. Может, там про-
дадут дешевле? Увы! За 
комплект четырёх колёс 
с дисками там тоже про-
сят примерно на 10 тыс. 
рублей больше. Объясня-
ют: цены поднялись на 30-
50% из-за сокращения по-
ставок. Я думаю: может, 
повременить? Глядишь, 
и цены снизятся.

— Вряд ли: впереди се-
зон «переобувки». Вели-
ка вероятность, что ко-
лёса ещё дороже будут 
стоить. Лучше сейчас 
купите, — говорит мне 
продавец. 

Если заносит 
на ровном месте

Менять авторезину ре-
комендуется раз в пять-
семь лет. Более точный 
срок службы указан на 
сайте производителя. Год 
и месяц выпуска указан на 

колесе. Отсчитывать срок 
службы нужно именно от 
этой даты, а не от той, ког-
да вы купили и поставили 
резину на авто. 

Если ездите много, то 
колёса, возможно, изно-
сятся раньше. Позабо-
титься о замене нужно, 

даже если на колесе по-
явились еле заметные тре-
щины. Менять нужно сра-
зу все четыре. Оставлять 
те, что износились вроде 
бы меньше, не стоит: они 
могут лопнуть прямо на 
дороге. 

Роман НЕКРАСОВ

Во что переобуться
Европейскую и японскую авторезину заменит 
российская и китайская

Цены 
поднялись 
на 30-50%
из-за 
сокращения 
поставок

Сбил мужчину 
на Душинской

Днём 11 апреля 59-лет-
ний мужчина, управляя 
автомобилем «Тойота», 
выезжал с прилегающей 
территории торгового 
центра на шоссе Энтузи-
астов. Из-за невниматель-
ности водителя у дома 3а 
на Душинской улице ма-
шина сбила молодого че-
ловека, пересекавшего 
проезжую часть по нере-
гулируемому пешеходно-
му переходу. Пострадав-
шего увезли в больницу 
с предварительным диаг-
нозом «разрыв кресто-
образной связки колена».

Не справился 
с управлением 
в Рязанском

12 апреля в полови-
не четвёртого 38-летний 
мужчина на «Инфинити» 
следовал по улице Ко-
новалова. Водитель не 
справился с управлени-
ем, и около дома 6/2 ма-
шина выехала на тротуар, 
сбила пешехода, а затем 
врезалась в дерево. По-
страдавший пешеход — 
мужчина 46 лет. Скорая 
увезла его в больницу с 
ушибом голени.

Перебежала 
дорогу 
в неположенном 
месте

12 апреля вечером, око-
ло половины пятого, авто-
мобиль «Хёндай» двигал-
ся по проспекту 40 лет Ок-
тября. У дома 19 машина 
сбила девочку 13 лет, пе-
ребегавшую дорогу в непо-
ложенном месте. Ребёнка 
госпитализировали с уши-
бом лодыжки. 

ОГИБДД 
УВД по ЮВАО

дтп  >>

вопрос — ответ

В газете 
проводился опрос 
про брошенные 

разбитые авто. А каков 
порядок действий, чтобы 
убрать такой автомобиль 
со двора?

Иван, 
район Марьино

В управе района Марьи-
но сообщили, что есть опре-
делённый порядок в соот-
ветствии с постановлени-
ем Правительства Москвы 
№569. Брошенным и ра-
зукомплектованным транс-
портным средством (БРТС) 

признаётся то, у которого от-
сутствует один из конструк-
тивных элементов: дверь, ко-
лесо, капот, стекло, крышка 
багажника, крыло, шасси или 
привод. Отсутствие фар или 
бампера, спущенные колё-
са к этим признакам не от-
носятся.

Жителю надо сообщить о 
таком автомобиле в управу 
или в «Жилищник», указать 
адрес, приложить фото. Со-
трудники выйдут с провер-
кой. Если регистрационно-
го номера нет, оставят уве-
домление на лобовом стекле 
о необходимости владельцу 

привести автомобиль в над-
лежащее состояние или пере-
местить. Обычно на это даёт-
ся две недели. Если на авто 
есть регистрационный номер, 
то делают запрос в ГИБДД 
об установлении владельца. 
После этого собственнику 
направляют уведомление по 
почте.

Если по прошествии уста-
новленного срока автомо-
биль не приведён в порядок 
и не убран, составляют акт о 
его принудительном переме-
щении на бесплатную пло-
щадку временного хранения 
и эвакуируют. На стоянке ма-

шина находится три месяца, 
в течение которых владелец 
может её забрать.

Затем управа района по-
даёт в суд о признании ав-
томобиля бесхозным. После 
принятия судом такого реше-
ния авто отправляют на ути-
лизацию.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Марьино: 
ул. Люблинская, 161, 
тел. (495) 646-7574. 
Эл. адрес: marino@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Марьино»: Новочеркасский 
бул., 57, тел. (495) 348-9107. 
Эл. почта: sekdez@yandex.ru

Как убрать разбитое авто со своего двора?

В октябре прошлого года 
на станции метро «Волго-
градский проспект» трое 
агрессивных мужчин зашли 
в вагон и стали вести себя 
вызывающе. Они кричали, 
матерились, хватали пасса-
жиров за грудки, толкали, 
старались всячески задеть 
присутствующих. Когда 
50-летняя женщина сдела-
ла им замечание, наруши-
тели стали оскорблять и её. 
Другой пассажир вмешал-
ся, и они схватили его за 
руки и стали угрожать, а за-

тем ударили ногой в живот. 
Пассажиры вызвали служ-
бу безопасности. 

Прокуратура Москов-
ского метрополитена ут-
вердила обвинительное 
заключение. По решению 
Кузьминского районного 
суда дебоширы будут от-
бывать наказание в испра-
вительной колонии общего 
режима: один из них осуж-
ден на 4 года и 6 месяцев, 
двое других — на 2 года и 6 
месяцев. 

Ирма КОТИЯР

За дебош в метро 
«Волгоградский проспект» 
хулиганам дали срок
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Менять авторезину рекомендуется раз в пять-семь лет
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В 
рамках бла-
готворитель-
ной акции по-
мощи жите-
лям Донбасса 

в храмах округа собра-
ли более 7,5 тонны гума-
нитарного груза. Жители 
приносили детское пита-
ние и подгузники, сал-
фетки, быстрые завтраки, 
продукты с длительным 
сроком хранения, канце-
лярские принадлежно-
сти, фонарики, батарей-
ки и ещё много всего, что 
так необходимо в быту.

Главным пунктом сбо-
ра помощи в ЮВАО стал 
храм Святого Андрея 
Боголюбского на Вол-
гоградском проспекте. 
Сюда стекался груз со 
всех приходов Юго-Вос-
тока. В результате в под-
вале образовались целые 
горы памперсов и коро-
бок с питанием. Боль-
ше всего помощи собра-
ли в храмах Николо-Пе-
рервинского монастыря 
(Печатники). Оттуда по-
ступило 77 коробок. 

— Люди откликнулись 
на призыв о помощи всем 
сердцем. Мы принимали 
машины с гуманитарным 
грузом в течение несколь-
ких дней, — рассказала со-

циальный работник храма 
Марина Костылева.

Ей особенно запом-
нилась женщина, кото-
рая принесла много со-
вершенно новых курток. 
Она их аккуратно упако-
вала и подписала: «Жите-
лям Донбасса с любовью». 
И сказала: «Я знаю, на юге 

любят светлые вещи, та-
кие я и подобрала».

Свою лепту внесли 
практически все храмы, 
даже те, которые представ-
ляют собой пока строи-
тельную площадку. 

— В храме Преображения 
Господня в Лефортове негде 
собирать и хранить вещи, но 

там оказали информацион-
ную поддержку и прислали 
волонтёров для погрузки, — 
сказала соцработник.

Первая партия гума-
нитарного груза из хра-
ма Святого Андрея Бого-
любского уже отправилась 
на большой «Газели» в го-
родской центр сбора на 

Третьяковской. Предсто-
ит вывезти ещё две такие 
машины. Для этого нуж-
на помощь волонтёров-
мужчин. Погрузка прой-
дёт ориентировочно 19-
20 апреля. Если хотите по-
мочь, обращайтесь по тел. 
8-903-208-0700, Марина.

Ольга СОКОЛОВА

Нужна 
помощь 
мужчин 
при погрузке 
вещей 
и продуктов

«Жителям Донбасса 
с любовью…»
В храмах ЮВАО собрали более 7,5 тонны 
гуманитарного груза для беженцев

Инвалиду с 
Краснодарской 
нужны раковина 
и зеркало

Татьяна Кущева с Крас-
нодарской улицы — ин-
валид-колясочник. Не-
смотря на серьёзные огра-
ничения в перемещении, 
она получила высшее гу-
манитарное образование 
и удалённо преподаёт ан-
глийский язык, даже на-
писала методическое по-
собие для выпускников 
по успешной сдаче ЕГЭ. 

Женщина не падает ду-
хом, старается поддержи-
вать уют в квартире и мно-
гие фишки делает своими 
руками. 

Несколько лет назад 
районная администра-
ция помогла ей расширить 
дверной проём в ванной 
комнате и понизить по-
рожек, чтобы можно было 
заезжать на инвалидной 
коляске. Осталось обу-
строить само помещение. 

— Раковина очень ста-
рая, подтекает, и её давно 
пора заменить, бесплатно 
это не делают, — расска-
зывает Татьяна. — Также 
нужны зеркало и экран 
под ванну, чтобы можно 
было удобно хранить бы-
товую химию и другие ме-
лочи. 

Татьяна готова принять 
в дар бывшие в употребле-
нии раковину и зеркало. 
Только в исправном со-
стоянии. 

Если вы хотите помочь 
женщине сделать дом уют-
ным, звоните волонтёру 
Марине: 8-977-679-2049.

Ольга 
СОКОЛОВА

Вы можете исполнить мечты больных детей 
и взрослых

В районном центре «Высо-
та» до 25 апреля проходит вы-
ставка «Посол мечты». На ней 
можно увидеть фотографии 
более 60 участников благо-
творительного проекта «Меч-
тай со мной» и прочитать их 
истории.

— Проект «Мечтай со 
мной» помогает исполнить 
мечты тяжелобольных детей 
и взрослых, — рассказывает 
руководитель проекта Тимур 
Сафин. — Нередко случает-
ся так, что сбывшееся жела-
ние даёт силы жить дальше и 
даже помогает выздороветь. 
Мы уже исполнили завет-
ные мечты более 400 человек.

Чаще всего мечты участ-
ников проекта связаны с 
путешествиями по России. 
Так, мальчик Дима родился 
с огромной опухолью, кото-

рая деформировала его лицо. 
Почувствовать себя на равных 
со сверстниками ему помога-
ет спорт, а мечтал Дима о том, 
чтобы побывать в Скайпарке в 
Сочи. И его желание сбылось. 

— Среди желаний других 
участников проекта — полёт 
на вертолёте, путешествие в 
Сколково, курсы по приго-
товлению торта, поездка в 
областную библиотеку и зна-
комство с её сотрудниками, 
экскурсия на шоколадную 
фабрику, — продолжает Ти-
мур Сафин.

Проекту нужны волонтё-
ры, которые готовы испол-
нить чью-то мечту. Тот, кто 
хочет стать добрым волшебни-
ком, должен сначала пройти 
онлайн-обучение. Для этого 
нужно зарегистрироваться на 
сайте развитие.мечтайсомной.

рф и заполнить небольшую 
анкету. Затем с будущим во-
лонтёром свяжутся и расска-
жут, что делать дальше.

Адрес районного центра «Вы-
сота»: ул. Юных Ленинцев, 52. 
Время работы: с 10.00 до 22.00.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Акция «Письмо 
незнакомому другу» 
пройдёт в сквере 
в Люблине

В субботу, 23 апреля, с 11.00 до 
17.00 в сквере около метро «Любли-
но» пройдёт ставшая традиционной 
акция «Письмо незнакомому другу». 
Волонтёры предложат всем желаю-
щим написать несколько добрых, тё-
плых слов одиноким пожилым людям, 
инвалидам, пациентам больниц, по-
здравить их с Пасхой.

Письмо можно написать прямо во 
время акции, а можно подготовить 
и украсить дома и принести в сквер 
«Люблино» в назначенное время.

Письма будут направлены людям, 
которые нуждаются в особой забо-
те. Параллельно с акцией будет про-
ходить благотворительная пасхаль-
ная выставка сувениров и детских 
поделок.

Ориентир — храм Святой мучени-
цы Татианы Римской в Люблино по 
адресу: ул. Краснодарская, вл. 50.

Смотреть 
здесь
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В храме на Волгоградском проспекте гуманитарный груз ждёт отправки 

На выставке «Посол мечты»
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Л
ето совсем скоро. Корреспон-
дент «ЮВК» выяснил, во что 
обойдётся арендовать дачный 
домик в Подмосковье. 

Без дороги — никуда

Как советует Валерий Постников, ри-
елтор и житель района Печатники, сна-
чала стоит определиться с местом. 

— До «фазенды» надо же как-то до-
браться. К примеру, жителю Юго-Восто-
ка с транспортной точки зрения удобнее 
искать дачу на лето между Горьковской и 
Курской железной дорогой, а также вдоль 
Новорязанского, Быковского и Егорьев-
ского шоссе, — поясняет он. 

Сегодня объявления о сдаче внаём дач-
ных домиков есть и на портале риелтор-
ского агентства «Миэль», и на «Авито», 
и на сайте ЦИАН. 

— На сайте ЦИАН, например, есть воз-
можность выделить на карте зону поис-
ка, задать параметры по цене, и тогда не 
придётся перебирать весь массив пред-
ложений, — отмечает риелтор. 

Есть варианты 
на любой кошелёк

Я выбрал предложенную зону поиска, 
установил нижний порог цены — 20 тыс. 
рублей, а верхний — 50 тыс. рублей и вы-
яснил, что сегодня на юго-востоке Под-

московья в аренду с такими параметра-
ми предлагают более 80 садовых домов. 

Первые пять самых дешёвых вариантов 
— аренда от 20 до 23 тыс. рублей в месяц 
— пришлось пропустить. За такую цену 
люди готовы сдать только часть дома, 
обычно первый этаж. 

Но дальше дело пошло лучше. 
— Мой домик как игрушка! Вы же 

видите, — завлекала Екатерина, хо-
зяйка садового участка, располо-
женного у платформы Храпуново. 

Сдать дом с мансардой площадью около 
80 кв. метров женщина готова за 30 тыс. 
рублей в месяц. Но удобства во дворе, а 
из мебели только стол, диван и два стула.

— Если сразу на всё лето возьмёте, я вам 

сентябрь подарю и депозит брать не буду, 
— обещала она. — И огород в эту цену вхо-
дит, 6 соток, и всё, что вырастет на нём, 
— ваше. А стирать можно у соседей: у них 
есть машинка. 

Из более дорогих вариантов внимание 
привлёк дом неподалёку от Электроста-
ли. В одноэтажном кирпичном доме сде-
лан ремонт, в доме есть туалет, стираль-
ная машина, холодильник — правда, ото-
пление только печное. 

Владелец недвижимости Владимир про-
сит за аренду этого «богатства» 50 тыс. 
рублей в месяц плюс депозит в полови-
ну этой суммы. Огородничество в стои-
мость аренды не входит. На всех 8 сотках 
газон. Морковь уже не посадишь. 

За всё надо платить

Валерий Постников говорит, что на 
рынке аренды садовых домиков ситуа-
ция поменялась ещё во время пандемии. 

— До 2020 года объявлений о сдаче са-
довых домов было очень мало. Десяток 
на каждом подмосковном направлении, 
не больше. А потом всё изменилось, — 
рассказывает он. 

Риелтор напоминает, что на стоимость 
аренды влияет много факторов. И удалён-
ность от города далеко не главный. Цену 
повышают наличие Интернета, бытовой 
техники, газа, сделанный ремонт. 

Также специалист советует, снимая дом, со-
блюдать стандартные правила безопасности, 
чтобы не нарваться на мошенников. Договор 
надо заключать обязательно в письменном 
виде, подробно описать права и обязанно-
сти сторон. Обязательно проверьте у хозяев 
паспорт и выписку из Единого реестра прав. 

Олег ДАНИЛОВ

деньги

Сколько стоит 
снять дачу на лето

За последние два года 
резко выросло 
количество предложений 
по аренде загородных 
домов в Подмосковье

Медосмотр — только в рабочее время
Что нового появилось в правилах охраны труда в 2022 году

ЮВАО — самый круп-
ный промышленный округ 
Москвы. Здесь сосредото-
чено более 300 предприя-
тий. В этом году в сфере 
охраны труда по явились 
нововведения. 

Как рассказали в Мо-
сковском городском цен-
тре условий и охраны тру-
да, теперь персонал должен 
сообщать работодателю о 
любых микротравмах, по-

лученных на работе, вклю-
чая небольшие порезы и 
ушибы. А работодатель 
обязан их учитывать и вы-
яснять причины. 

Другое новшество — 
это обязательное сохра-
нение зарплаты работни-
ка на время медосмотра. 
Направлять сотрудников 
в медицинские учрежде-
ния в выходные, после за-
вершения смены или во 

время отпуска запрещено. 
А ещё с 1 сентября 2022 

года вступит в силу новый 
порядок обучения персо-
нала. К примеру, предпри-
ятие должно научить со-
трудника оказывать пер-
вую медицинскую помощь 
и только после этого допу-
стить к работе. 

— В 2021 году мы про-
анализировали условия 
труда в 107 организаци-

ях Юго-Восточного окру-
га. Результаты показали, 
что предприятиям необ-
ходимо более тщательно 
соблюдать требования за-
конодательства, — гово-
рит директор Московско-
го городского центра усло-
вий и охраны труда Юрий 
Овчинников. — Отклоне-
ния от норм по охране тру-
да, которые мы чаще все-
го наблюдаем, связаны с 

отсутствием у работода-
телей процедуры оценки 
профессиональных рисков 
и регулярного обучения.

Он отметил, что экспер-
ты центра помогают про-
мышленникам разобрать-
ся в теории и на практи-
ке определить основные 
опасности на производ-
стве. Официально для 
предприятий в ЮВАО — 
это поднятие тяжестей, 

превышающих допусти-
мый вес, опасность по-
скользнуться и упасть, ри-
ски психологических пере-
грузок, стресс и возмож-
ность получения ожогов.

Анастасия ШУРКАЕВА

Московский городской центр 
условий и охраны труда: 
ул. Коровий Вал, 3, стр. 5, 
тел. (499) 237-0219. 
Эл. почта: mcot@social.mos.ru

Маленький садовый 
домик стоит 
не менее 20 тысяч 
рублей в месяц
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Из квартиры 
в Рязанском 
украли 
золотые кольца

52-летний житель нанял 
для перевозки мебели не-
сколько человек. Один из 
рабочих заметил на комо-
де косметичку: в ней лежа-
ло несколько золотых ко-
лец стоимостью 130 тыс. 
рублей, которые он и вы-
тащил, когда мужчина от-
влёкся. Позже хозяин об-
наружил пропажу и вызвал 
полицию. 39-летний нару-
шитель, задержанный опе-
ративниками на Михайлов-
ской улице, может получить 
срок до пяти лет лишения 
свободы по уголовной ста-
тье «кража». Золото муж-
чине вернули.

На пустыре 
в Некрасовке 
ограбили женщину 

Поздно вечером возле 
улицы Вертолётчиков жен-
щина проходила через пу-
стырь, возвращаясь с ра-
боты. Сзади к ней подо-
шли двое мужчин, постави-
ли подножку и повалили на 
землю. Злоумышленники 
не отпускали 26-летнюю жи-
тельницу, пока не забрали 
у неё наушники и два теле-
фона. Мужчины решили не 
ограничиваться похищен-
ным и отняли ещё и сумку 
с личными вещами и бан-
ковской картой. Ущерб со-
ставил более 160 тыс. руб-
лей. Оперативники задер-
жали нарушителей в Лю-
берцах. Один телефон они 
сбыть не успели. По статье 
«грабёж» подельникам 22 
и 36 лет грозит до семи лет 
лишения свободы. 

Ирма КОТИЯР

хроника  >> Н
а улице Верхние 
Поля в кварти-
ру к 89-летней 
пенсионерке 

позвонили двое мужчин. 
Они представились со-
трудниками газовой служ-
бы, и хозяйка им открыла. 

— Молодые люди про-
шли в квартиру и попро-
сили показать газовый 
счётчик для проверки. 
Они обходились с пен-
сионеркой благожела-
тельно, осмотрели при-
бор, что-то записали — у 
неё не возникло никаких 
подозрений, — рассказа-
ла «ЮВК» руководитель 
пресс-службы УВД по 
ЮВАО Наталья Горохова. 

Затем визитёры намек-
нули, что их работа тре-
бует хоть минимальной, 
но оплаты. 

— Когда пенсионерка 
пошла в комнату за день-
гами, один из пришедших 
проследил, откуда она их 
достала. Хозяйка расплати-
лась с «сотрудниками газо-
вой службы», потом один 
из злоумышленников от-
влёк её внимание, а второй 
прошёл к примеченному 
шкафу и вытащил оттуда 
500 тысяч рублей, — гово-
рит Горохова.

Затем оба вежливо по-
прощались и ушли. А ба-
бушка заглянула в шкаф 
и увидела, что сбережения 
исчезли. Она позвонила в 
полицию. Оперативники 
вышли на след злоумыш-
ленников и задержали их 
на съёмной квартире. Лже-
газовщики — имеющий су-
димость 25-летний житель 
Подмосковья и его безра-
ботный 23-летний прия-
тель. Однако денег при них 
уже не оказалось. По статье 

«кража» им грозит до ше-
сти лет лишения свободы. 

Ударили по голове 
и открыли газ

— Такие случаи далеко 
не единичны, — говорит 
Наталья Горохова. — На-
пример, в прошлом году 

задержали мужчин, зашед-
ших под видом газовщиков 
в квартиру на Люблинской. 
Там они ударили пенсио-
нерку по голове, обокра-
ли квартиру, а напоследок 
ещё и открыли газ. Жен-
щину спасла её знакомая, 
попросившая участкового 
проверить, почему та не от-

вечает на звонки. Житель-
ницу нашли без сознания 
с травмами. Злоумышлен-
ников задержали. 

Как не нарваться 
на мошенников

Настоящий газовщик 
всегда приходит один 
и не предлагает плат-
ных услуг. Чтобы не на-
рваться на мошенников, 
надо уточнить в «Мос-
газе» график плановой 
проверки и не забыть за-
глянуть в удостоверение 

человека в спецодежде.
— Наши специалисты 

действительно проверя-
ют состояние внутридо-
мового газопровода и ис-
правность газовых прибо-
ров — раз в год и по графи-
ку, — рассказали «ЮВК» 
в пресс-службе АО «Мос-
газ». — График прове-
рок публикуется на на-
шем сайте, его мы можем 
подтвердить и по телефо-
ну; также план проверок 
вывешивается на стендах 
в подъездах. Настоящие 
газовщики одеты в спец-
одежду тёмно-синего цве-
та со светоотражающими 
полосками и с символи-
кой «Мосгаза», а удостове-
рение сотрудника должно 
быть с фотографией, голо-
граммой и нашей печатью, 
и оно не может быть про-
сроченным. Всегда можно 
позвонить по нашим теле-
фонам и попросить опера-
тора уточнить, заплани-
рована ли проверка по ва-
шему адресу, а также про-
верить ФИО сотрудника, 
чтобы не дать нарушите-
лям возможность вас об-
мануть. 

Ирма КОТИЯР

Официальный сайт АО 
«Мосгаз»: www.mos-gaz.ru. 
Тел. АО «Мосгаз»: 
104, 8-800-700-7104

Забрали полмиллиона 
и вежливо попрощались

Настоящий газовщик 
приходит один и 
не предлагает платных услуг

В районе Люблино лжегазовщики обобрали 
пенсионерку

02
40
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З
апись в музы-
кальные школы 
ЮВАО в разга-
ре. Освоить са-
мые разные му-

зыкальные инструменты 
можно и в детских школах 
искусств (ДШИ). Сейчас 
туда тоже идёт набор. Ка-
кими задатками должен об-
ладать ребёнок, чтобы стать 
музыкантом, рассказала за-
меститель директора дет-
ской школы искусств им. 
М.А.Балакирева в Выхи-
не-Жулебине Юлия Сал-
тыкова.

Экзамен 
не сложный

Самый, по словам Юлии 
Салтыковой, востребован-
ный инструмент в школе 
– фортепиано: в прошлом 
году, например, конкурс был 
четыре человека на место. 

— Чтобы поступить на 
фортепиано, ребёнку нужно 
сдать несложный экзамен: 
спеть песню, рассказать 
стихотворение и прохло-
пать вслед за экзаменатором 
ритм, — рассказывает Юлия 
Салтыкова. — В последнее 
время дети всё чаще испол-
няют композиции на ино-
странных языках. На итог 
экзамена это никак не вли-
яет. Советую учить простые 
детские песенки — напри-
мер композитора Владими-
ра Шаинского.

Если на заветный инстру-
мент поступить всё же не 
удалось, можно попробо-
вать подать документы на 
другой или позаниматься на 

платных подготовительных 
курсах и попытать счастья 
на следующий год.  

Также непоступившим 
могут предложить бесплат-
но обучаться по общеоб-
разовательной программе. 
От предпрофессиональной, 
на которую все поступают 
изначально, она отличает-
ся меньшим количеством 
часов и сроками обучения. 
Считается, что по ней за-
нимаются для себя.

В 1-й класс принимают 
детей от 6,5 до 8 лет. Заня-
тия бесплатные. Два раза в 
неделю проводятся занятия 
на инструменте, один раз в 
неделю — слушание музы-
ки, сольфеджио и хоровое 
пение, три-четыре раза — 

основы русской традицион-
ной культуры. Каждый урок 
— по 35 минут. В целом же 
обучение в музыкалке со-
ставляет восемь лет.

Развивает мышление

Готовить сына или дочь 
к поступлению заместитель 
директора рекомендует с 
раннего детства. Понаблю-
дайте за ребёнком. Если он 
поёт везде и всюду, пускает-

ся в пляс, едва заслышав бо-
дрый мотивчик, несомнен-
но, у него есть музыкальные 
способности. Разучивайте и 
пойте вместе песни. Мож-
но даже записать малыша в 
дошкольное хоровое отде-
ление. Не забывайте чаще 
ходить на концерты, слу-
шать музыку.

Юлия Салтыкова убеж-
дена, что способные дети 
должны заниматься музы-
кой, даже если в будущем 

не захотят становиться 
профессиональными пи-
анистами или скрипача-
ми. Музицирование, во-
первых, развивает мел-
кую моторику рук. А она, 
в свою очередь, форми-
рует логику, мышление, 
улучшает память, трени-
рует наблюдательность, 
воображение и коорди-
нацию. Юные музыкан-
ты, как правило, хорошо 
успевают в школе по всем 
предметам. 

Не бросить музыку 
помогла гитара

Родители часто сталки-
ваются с проблемой, ког-
да ребёнок наотрез отка-
зывается заниматься. Как 
поступить: заставлять его 
играть или махнуть рукой 
на музыкальное образо-
вание?

Надо убеждать, считает 
Юлия Салтыкова. В этом 
возрасте дети ещё не мо-
гут сами адекватно оце-
нить, что для них полез-
но, а что нет. 

— У нас по классу скрип-
ки учился молодой чело-
век. Занимался хорошо. 
Но в подростковом воз-
расте  решил бросить. Мы 
уговорили его попробовать 
позаниматься на гитаре. 
Он так ею увлёкся, что 
окончил курс и по классу 
скрипки, и по классу ги-
тары. Потом окончил му-
зыкальное училище и стал 
профессиональным джазо-
вым гитаристом.  

Оксана МАСТЮГИНА

Самый большой конкурс — 
на фортепиано
В округе началась запись в детские школы искусств и в музыкалки
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Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 

Звоните! 
Телефон 
единого 
контакт-центра 
редакции

(499) 647-6828
ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

  WWW.UV-KURIER.RU

Люблинская 
прокуратура 
помогла 
получить 
детские 
пособия

Столичная прокура-
тура по поручению Ге-
неральной прокурату-
ры РФ провела проверку 
по обращению житель-
ницы района Люблино 
о неправомерном от-
казе в назначении со-
циальных пособий. Об 
этом сообщили в пресс-
службе Прокуратуры 
г. Москвы.

— Заявительница яв-
ляется матерью-одиноч-
кой и воспитывает дво-
их несовершеннолетних 
детей. В целях оформ-
ления выплат в янва-
ре 2022 года ею направ-
лялись заявления в от-
дел социальной защиты 
населения района Люб-
лино, которым дважды 
принимались неправо-
мерные решения об от-
казе в их предоставле-
нии в связи с отсутстви-
ем сведений о состоянии 
счетов в кредитных ор-
ганизациях, — уточни-
ли в ведомстве.

По результатам про-
верки Люблинская меж-
районная прокуратура 
внесла руководителю 
Управления социаль-
ной защиты населения 
ЮВАО представление 
об устранении нару-
шений закона, которое 
удовлетворено.

После вмешательства 
Прокуратуры г. Москвы 
заявительнице назначе-
ны ежемесячные посо-
бия на обоих детей, а 
также перечислены при-
читающиеся за период с 
ноября 2021 года выпла-
ты на общую сумму бо-
лее 72 тыс. рублей.

Елена БОРОВКОВА

В 1-й класс музыкальной 
школы принимают детей 
от 6,5 до 8 лет
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Ученик 1-го класса 
Фёдор Мигунов 
за инструментом
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Н
е к о т о р ы е 
иностран-
ные соци-
альные сети 
стали в Рос-

сии недоступны. Но у 
них есть и отечествен-
ные популярные анало-
ги. Кроме того, сейчас 
стали появляться новые.

Россграм

Одна из заблокированных 
в нашей стране соцсетей — 
Инстаграм*. Но ей на сме-
ну в ближайшее время при-
дёт альтернативный отече-
ственный сервис Россграм. 
Регистрация в него уже от-
крыта — правда, пока толь-
ко в форме заявок: нужно 
оставить имя, номер теле-
фона и e-mail. Приложения 
же пока нет; все, которые 
можно найти в медиамар-
кетах, созданы мошенника-
ми, о чём даже сообщается 
на сайте Россграма.

Грустнограм

Второй альтернативой 
может стать Грустнограм, 
причём очень забавной. 

Особенность этой соцсети 
в том, что в ней можно вы-
ложить только чёрно-белые 
фотографии, а вместо стан-
дартного лайка там кнопка 
в виде разбитого сердечка. 
Соцсеть также находится в 
стадии разработки, но по-
пасть в неё и поделиться фо-
тографиями уже можно, од-
нако есть вероятность стол-
кнуться с ошибками при ре-
гистрации или при попытке 
повторного входа. Прило-
жения Грустнограма тоже 
находятся в процессе соз-
дания, хотя, как сообщили 
разработчики, они уже на 
последних стадиях его ре-
гистрации в App Store.

Yappi

Аналогом Tik Tok — соц-
сети с миллионами самых 
разных коротких видео — 
может стать отечествен-
ный Yappi. Сейчас в него, 
как и в соцсети «ВКон-
такте», ушло большин-
ство оте чественных блоге-
ров. А на моменте запуска 
в прошлом году его даже 
поддержали одни из самых 
известных, например Кла-

ва Кока и Карина Кросс.
Как и в Tik Tok, в Yappi 

можно снимать, редакти-
ровать и выкладывать вер-
тикальные видео, наклады-
вать на них фильтры. А ещё в 
нём можно создавать видео 
с другими пользователями 
в отдельной медиакомнате.

Rutube

Видео-сервис YouTube 
пока функционирует, но 
останется ли он доступным 
и в будущем, пока не из-
вестно. Заменой ему мо-
жет стать созданный боль-
ше 10 лет назад отечествен-
ный аналог — Rutube. Как 

и в YouTube, для обычного 
просмотра видео регистра-
ция там необязательна. Она 
нужна только для тех поль-
зователей, которые хотят 
поделиться своим контен-
том. Как и на YouTube, на 
Rutube есть система моне-
тизации, поэтому блогеры 
привычно могут зарабаты-
вать и там. Но, конечно, ау-
дитория будет меньше, так 
как на этой платформе она 
в основном русскоязычная.

Кстати, недавно про-
изошли масштабные из-
менения дизайна серви-
са, благодаря чему он пе-
рестал выглядеть как клон 
YouTube. В отличие от за-
рубежной платформы у 
него теперь есть чёткое 
двойное деление по ка-
тегориям, по типу видео 
— например, «Популяр-
ное», «Трансляции», «Обу-
чение», — а также по тема-
тике — «Спорт», «Культу-
ра», «Лайфхаки» и другие.

Мария ГОРБУНОВА

* Соцсеть принадлежит 
компании Meta, признана 
экстремистской и запрещена 
в Российской Федерации

Соцсети: 
жизнь продолжается

Недавно 
Rutube 
обновил 
дизайн 
и теперь 
не похож 
на YouTube

Чем заменят заблокированные 
в нашей стране интернет-сервисы

обратная связь  >>

При сильном 
ветре ветки 
дерева бьют 

мне по окнам, я живу на 
втором этаже. Обраща-
лась в диспетчерскую, но 
реакции нет. Просьба 
обрезать ветки.
Валентина, ул. Ферганская, 

13, корп. 1, подъезд 1

— Наши сотрудники 
обрезали ветки, касаю-

щиеся окон квартиры 
жительницы. Нарушение 
устранено, — сообщили 
в ГБУ «Жилищник рай-
она Выхино-Жулебино».

Елена 
БОРОВКОВА

ГБУ «Жилищник Выхино 
района Выхино-
Жулебино»: Привольная 
ул., 5, корп. 5, 
тел. (495) 705-0475.
Эл. почта: vixino3@mail.ru

В нашем 
подъезде 
засорился 

мусоропровод. Прошу 
оказать содействие в 
решении этой проблемы.

Татьяна Савельевна, 
Капотня, 5-й квартал, 24

«ЮВК» обратился в 
управу района Капотня. 
И недавно оттуда сооб-
щили, что сотрудники 
«Жилищника» устрани-
ли засор мусоропрово-

да в доме 24 в 5-м квар-
тале Капотни. Также в 
подъезде дома провели 
дополнительную влаж-
ную уборку и промыли 
ковши мусоропровода.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Капотня: 
Капотня, 2-й квартал, 7, тел. 
(495) 355-1901. Эл. почта: 
Uprava-Kapotnya@mos.ru.
ГБУ «Жилищник района 
Капотня»: Капотня, 
2-й квартал, 4, тел. (495) 
355-7592. Эл. почта: 
gbu.kapotnya@mail.ru

Уже неделю 
сломан доводчик 
внутренней 

(тамбурной) двери 
подъезда. Дверь постоянно 
открыта, в подъезде очень 
холодно, в квартире из-за 
этого тоже. 

Татьяна, Ферганский пр., 4, 
подъезд 1

— Сотрудники «Жилищ-
ника» установили доводчик 
на тамбурную дверь 1-го 
подъезда дома 4 на Ферган-
ском проезде. В настоящее 

время дверь исправна, от-
крывается и закрывается, 
имеет плотный притвор, — 
сообщили в управе района 
Выхино-Жулебино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Выхино-
Жулебино: Рязанский 
просп., 64, корп. 2, 
тел. (495) 376-4686. 
Эл. почта: vh@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник Выхино 
района Выхино-Жулебино: 
ул. Привольная, 5, корп. 5, 
тел. (495) 705-0475. 
Эл. почта: vixino3@mail.ru

На Ферганской обрезали 
ветки, бившие по окнам

В пятом квартале Капотни 
прочистили мусоропровод

В доме на Ферганском 
отремонтировали доводчик

03
96

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: 
(499) 647-6831

Пожар произошёл в 
доме 50 на улице Перерве. 

— Сообщение о возго-
рании поступило в 11.22, 
— рассказывает начальник 
ПСЧ №76 Александр Сах-
но. — Из окон квартиры 
на 11-м этаже валил густой 
чёрный дым, и виден был 
огонь из помещения кухни. 

Весь подъезд был в 
дыму. Пожарные быстро 
поднялись по лестнице и 
вскрыли двери горящей 
квартиры. На кровати ле-
жала без сознания пожи-
лая женщина. Её вынес-
ли из дома и передали 

наряду скорой помощи.
По словам пожарного-

спасателя, поиску постра-
давшей и тушению огня 
препятствовало сильное 
захламление квартиры. 

— Водитель пожарной 
машины старший прапор-
щик Николай Пустуев су-
мел в заставленном авто-
мобилями дворе ювелир-
но расставить упоры и по-
дать пожарную лестницу 
на 11-й этаж. Благодаря 
лестнице пожарные про-
тянули лафетный ствол для 
тушения.

Анна КУШНАРЕНКО

На Перерве захламление 
квартиры привело к пожару 
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Большинство отечественных блогеров 
ушли в соцсети Yappi и «ВКонтакте»
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П
рокатиться на 
карте сегод-
ня можно во 
многих парках 

и развлекательных цен-
трах, поэтому существу-
ет мнение, что картинг — 
это несерьёзный вид спор-
та. На самом деле это не 
так. Пять самых популяр-
ных заблуждений о кар-
тинге развеял Александр 
Колесников, инструк-
тор спортивного карт-
клуба на улице Заречье.

1 Слишком просто 
и в основном 

для детей
На самом деле картинг — 

серьёзный вид спорта, одна 
из дисциплин автоспор-
та, им занимаются не-
мало взрослых спорт-
сменов. Проходят чем-
пионаты, вплоть до ми-
ровых. Хотя управлять 
картом действительно 
просто, справляются с 
этим даже самые юные 
спорт смены. Многие, 
мечтая о гонках, ос-
ваивают карт как пер-
вую ступень. Знамени-
тый Шумахер, напри-
мер, сначала занимался 
картингом, за руль кото-
рого сел в четырёхлетнем 
возрасте. 

П р и х о д и т ь  в 
профессио нальный 
картинг в 20 лет и 
надеяться на победы 
бесполезно: подавля-
ющее большинство 
гонщиков-картин-
гистов просто ока-
жутся значитель-
но опытнее вас, 
ведь они начали 
гораздо раньше. 

А в любительском картин-
ге много гонщиков, пришед-
ших на картодром в зрелом 
возрасте. Например, картин-
гом увлекается певица Брит-
ни Спирс, которая несколь-
ко лет назад даже выиграла 
любительскую гонку.

2 Можно 
перевернуться

Перевернуть карт прак-
тически нереально: низ-
кий центр тяжести, широ-
кие шасси делают его едва 
ли не самым устойчивым 
средством передвижения. 
К тому же спортсмен ещё и 
защищён: шлем, очки, кор-
сет и специальный плот-
ный «бублик» для защиты 
шеи при резких манёврах, 
чтобы голова не дёргалась 
и шея осталась цела.

3 Гонщики ездят 
очень агрессивно

Это не так. Выталкивать 
соперника с трассы, под-
резать его — подобного не 
позволит себе ни один по-
рядочный гонщик. Это не 

отвечает спортивной эти-
ке, к тому же является стро-
гим нарушением правил. За 
такое сразу получишь «чёр-
ный флаг» — пятисекунд-
ный штраф. А те, кто регу-
лярно позволяет себе агрес-
сивную езду, рискуют по-
лучить дисквалификацию.

4 На карте можно 
гонять по улицам

Только до первого ин-
спектора ГИБДД. Выезд 
на карте на трассы обще-
го пользования запрещён. 

5 Права 
не нужны

А вот получение автомо-
бильных прав для участия 
в соревнованиях по кар-
тингу — хоть в любитель-
ских, хоть в профессио-
нальных — действитель-
но не нужно. Понадобит-
ся лишь клубный паспорт 
— документ, подтверждаю-
щий вашу квалификацию и 
право на управление мощ-
ным спортивным картом.

Алексей ТУМАНОВ

Маленький, да удаленький
Шумахер 
ездил на карте 
в четыре года,
а Бритни 
Спирс недавно 
выиграла 
любительскую 
гонку
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Пять мифов о картинге развеял инструктор карт-клуба в ЮВАО

Денис А
фанась

ев

Низкий центр тяжести и широкие шасси 
делают карт очень устойчивым
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В 
1888 году меж-
ду Дубровкой и 
Калитников-
ским кладби-
щем офици-

ально начала работать мо-
сковская городская бойня. 

«Грудинки 
три пудика 
и студень 
от осьми быков»

Убоем скота на этом ме-
сте занимались ещё в XVII 
веке: частные хозяйства 
размещались в деревне 
Грайвороново, на землях 
Ямской и Рогожской сло-
бод. Но работали частные 
бойни без всякого кон-
троля со стороны город-
ских служб. 

Необходимость постро-
ить в Москве современ-
ную бойню, чтобы обе-
спечить стабильную тор-
говлю мясом, а главное 
— установить государ-
ственный санитарный 
контроль, остро возник-
ла во второй половине XIX 
века. После отмены кре-
постного права население 
Москвы стало быстро уве-
личиваться: с 370 тысяч 
человек в 1852 году до 750 
тысяч в 1886-м.

А съедал средний мо-
сквич, по подсчётам эко-
номистов, в год от 80 до 
100 килограммов мясной 
пищи. Самые грандиоз-

ные пиршества даже ра-
бочий люд устраивал на 
Пасху и Рождество. «Гру-
динки взял у Богачёва три 
пудика, да студню заго-
товили от осьми быков, 
во как мы! Да лапша бу-
дет, да пшенник с моло-
ком. Наше дело тяжёлое, 
нельзя. Землекопам осо-
бая добавка, ситного по 
фунту на заедку. Кажно-
му по пятку яичек, да вет-
чинки передней, да кол-
басники придут с прижар-
ками, за хозяйский счёт…» 
— так описываются разго-
вины для рабочих артелей 

в романе «Лето Господне» 
Ивана Шмелёва. 

Сделки 
проводились 
на Мясной бирже

Городская бойня на тер-
ритории Дубровки и Ка-
литников напоминала со-
временный завод: там были 
холодильные камеры, соб-
ственный водопровод, си-
стема канализации и своя 
железнодорожная ветка. 
На территории располага-
лись более 50 двухэтажных 
кирпичных зданий, башни 

для хранения воды, жилые 
дома для работников, бани 
и прачечные. 

С новой бойни говядина 
и свинина (целыми туша-
ми и разделанные по кате-

гориям), требуха, сало по-
падали на городские рын-
ки, в розничные магазины 
и мелкие лавочки. Торги, 
аукционы, деловые сделки 
проводились на Мясной 
бирже, которая тоже вхо-
дила в комплекс бойни. 

Охраняется 
государством

Аналогично оснащён-
ные бойни в Лондоне 
и Париже появились в 
конце 1860-х годов. Мо-
сковская от них не от-

ставала — специалисты 
признавали её одной из 
лучших в Европе. А по 
сообщению ежедневной 
газеты «Московский ли-
сток», в сентябре 1899 года 
её осмотрели «англий-
ские гости лорд Киер-
лей и господин Ламберт». 

До наших дней из все-
го комплекса, спроекти-
рованного архитектором 
Александром Обером, со-
хранилось здание Мяс-
ной биржи на Сибирском 
проезде. Сейчас здесь рас-
полагается культурный 

центр. А несколько лет 
назад историческое зда-
ние получило охранный 
статус. 

— Одноэтажное кир-
пичное здание и фраг-
мент ограды с пилонами 
ворот на Сибирском про-
езде — объекты культур-
ного наследия региональ-
ного значения. Они на-
ходятся под охраной го-
сударства, — рассказал 
глава Департамента куль-
турного наследия Алексей 
Емельянов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В конце XIX 
века средний 
москвич 
съедал в год 
до 100 кг 
мясной пищи

Больше всего мяса ели 
на Пасху и Рождество
Скотобойня за Крестьянской заставой обеспечивала всю Москву 
говядиной и свининой
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Сохранившееся здание бывшей 
Мясной биржи на Сибирском проезде

Посещение московской 
городской бойни английскими 
гостями лордом Киерлеем 
и господином Ламбертом, 
1899 год

Ворота городских боен, 1907 год
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В 
квартире на Пореч-
ной в оборудованных 
террариумах живут 
королевский питон 
Питоша, кунашир-

ский жёлтый полоз Горчичка 
и техасский полоз-альбинос 
Майонез (сокращённо Мазян). 

Покорили изяществом

Хозяйка змей Анфиса Кады-
шева работает в стоматологиче-
ской клинике. А благодаря сво-
им необычным питомцам она 
освоила ещё и профессию сер-
пентолога.

— Меня всегда привлекали не-
обычные, экзотические живот-
ные, — говорит Анфиса. — Змеи 
покорили изяществом и граци-
ей. К тому же на них не бывает 
аллергии. Я изучала рептилий 
на профессиональных форумах, 
общалась с заводчиками. 
Мазян стал моей пер-
вой змеёй. Когда 
я взяла его, он 
напомнил мне 
песочные часы, 
будто перетекал из 
руки в руку. 

Они неядовитые

Опасность содержания змей 
дома, по мнению Анфисы, силь-
но преувеличена.

 — Полозы неядовитые. А ко-
ролевский питон — самая до-
брая змея, которая могла бы вам 
встретиться, — считает она. — 
Они небольшие, вырастают до 
полутора метров, охотно идут в 
руки. За змеями можно наблю-

дать бесконечно. Они красиво 
обвивают коряги, с удовольстви-
ем греются на камне под лампой 
или уползают в тень. Полозы 
более резкие, иногда встают в 
позу вопросительного знака; 
питон спокойнее. И все они 
любят обвить руку, перелива-

ются, словно браслеты. Однако 
есть правило: нельзя допускать, 
чтобы змея делала вокруг руки 
три оборота — это уже опасно.

Муж Анфисы относится к зме-
ям нейтрально, а её трехлетнему 
сыну очень нравится питон: он 
любит гладить его по спинке.

На обед — 
живая мышь

Взрослая змея съедает по од-
ной мышке в месяц.

— Мышей я воспринимаю как 
корм: что делать, ведь змею надо 

кормить, — говорит Анфиса. — 
Корм покупаю живым, чтобы 
точно понимать, что мыши све-
жие. И прошу в магазине их глу-
шить, чтобы не были такими ак-
тивными. Техасского полоза в 
раннем возрасте ещё в магазине 
мышь укусила за хвост, и при-
шлось ампутировать кончик. 
Был случай, когда жёлтый по-
лоз перепутал мышь и мой па-
лец — вот это было страшно! Он 
впился в палец и начал скручи-
ваться, чтобы «задушить»! При-
шлось аккуратно разжать ему че-
люсти, снять его с руки и обра-
ботать ранку йодом. А вообще, 
если змею не дразнить, она не 
укусит. Они только резких дви-
жений боятся.

О с т а ё т -
ся добавить, 
что владелец 
змей дол-
жен быть 
человеком 

вниматель-
ным и акку-
ратным. И 
необходимо 

всегда закры-
вать террариум на 

замок, иначе рептилии 
найдут щель и протиснут-

ся в неё. 
— Однажды мой полоз сбе-

жал и спрятался в связке про-
водов: нашёл «себе подоб-
ных», — рассказывает Анфи-
са. — Поймать беглеца в таком 
случае помогает приманка — 
ёмкость с водой, оставленная 
в тёмном месте.

Ирма 
КОТИЯР

«Самая добрая змея — это Питоша»
Анфиса Кадышева из Марьина держит дома питона и двух полозов

У жительницы Некра-
совки Елены Кузьминой 
дома живёт эублефар по 
кличке Покемон. 

 — Ему 2 года. Можно 
сказать, ещё маленький, 
так как живут они лет по 
18-20. Я сама попроси-
ла мужа подарить мне на 
Новый год ящерицу. Мне 
нравятся их глаза, а морда 

такая, будто бы они всег-
да тебе улыбаются, — го-
ворит Елена. 

Эублефары — насекомо-
ядные ящерицы родом из 
Афганистана, Пакистана 
и Ирана. Они ведут ноч-
ной образ жизни. Счита-
ются гипоаллергенными 
домашними животными.

 — Ящериц я любила с 

самого детства, — про-
должает Елена. — Когда 
мне было 12 лет, пыталась 
одну привезти из лагеря 
домой. Но, увы, она не 
перенесла дорогу и жару. 
Хотя, как я тогда думала, 
создала для неё все усло-
вия: насыпала в бутылку 
траву и мошек. 

Кристина СУРМАВА

Житель Некрасовки 
подарил жене эублефара

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

Однажды 
полоз 
перепутал 
палец 
хозяйки 
с мышью
и впился 
в него

Д
ен

ис
 А

ф
ан

ас
ье

в

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 Е

ле
но

й 
Ку

зь
м

ин
ой

Анфису Кадышеву всегда привлекали 
экзотические животные

Эублефар по кличке Покемон ведёт ночной образ жизни
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Д
арья Калмыко-
ва умеет быть 
яркой и запо-
минающейся 
даже в неболь-

ших ролях: Яны в сериале 
«Рая знает», Кати в сериа-
ле «Учитель в законе». Что 
уж говорить о фильмах, 
где ей достались главные 
роли: «Курортный роман», 
«Мама выходит замуж», 
«Новый старый дом», 
«Мама Люба», «Пуанты 
для плюшки», «Братаны». 
Но Калмыкова и на теат-
ральной сцене чувствует 
себя уверенно: она играла 
в МХТ и в «Табакерке», а 
сейчас занята в проекте Те-
атра Наций. О кино и о те-
атре, а также о воспитании 
мальчиков мы поговори-
ли с популярной актрисой.

Умение быть другой

— Дарья, когда-то мы с 
вами встречались на съём-
ках сериала «Братаны», вы 
там были блондинкой. И я 
сейчас даже не узнала вас в 
образе брюнетки…

— Изначально это дей-
ствительно был образ: 
меня для сериала «Мама 
Люба» попросили укоро-
тить волосы и сделать бо-
лее тёмный русый цвет. 
Сделала, посмотрела на 
себя на экране — мне по-

нравилось, и сейчас я себя 
органично в этом цвете 
чувствую.

— Легко перевоплощае-
тесь?

— Очень! Я уже пробова-
ла и с толщинками играть 
(«Пуанты для плюшки». 
— Авт.). Прошло уже не-
сколько лет, а мне до сих 
пор говорят: «Ты так поху-
дела!» Для меня не проб-
лема быть некрасивой и 
даже страшной, толстой, 
худой, рыжей… И это 
классно, когда ради роли 
ты можешь поменяться на 
какой-то отрезок времени.

Закулисное детство

— У вас в семье были и 
актёры, и режиссёры. Ре-
шили продолжить семейную 
традицию?

— Для меня театр не был 
другой планетой. Своё дет-
ство я провела с бабушкой 
и дедушкой, а они оба актё-
ры. Дедушка Владимир Кал-
мыков всю жизнь работал в 
Центральном детском теа-
тре. Было абсолютное сча-
стье ходить с ним за кули-
сы. К нам в гости приходили 
актёры… Я всё впитывала и 
вполне понимала все слож-
ности актёрской жизни… 

— Но были в семье и 
режиссёры. Не было мысли 
пойти по этой дорожке? 

— Сколько себя пом-
ню, всегда мечтала быть 
именно актрисой. Я люблю 
свою профессию. Режиссу-
ра требует иного отноше-
ния — более серьёзного. Не 
вижу в себе режиссёрского 
потенциала, хотя в голове 
могу простроить свой ва-
риант какой-то сцены, но 
и это — актёрское...

Счастье актрисы
— У вас двое сыновей. 

Макару 15 лет, а Тихону 
два с половиной года. При 
съёмках и работе в театре 
как не потерять связь с 
детьми?

— Я несколько лет не 
играла в театре, и только 
сейчас появился любимей-
ший спектакль в Театре 
Наций — «Прыг-скок, об-
валился потолок» по сце-
нарию Геннадия Шпали-
кова. Это счастье! Режис-
сёр Марина Брусникина 
собрала из нас, своих вы-
пускников, прекрасный 
актёрский состав: Саша 

Урсуляк, Артём Быстров, 
Миша Евланов... Счастье 
и когда есть съёмки: они 
поглощают много времени, 
но после бури бывает зати-
шье, съёмки же заканчива-
ются… Мне кажется, я как 
мама более продуктивна и 
полезна, когда я работаю. 
Всё должно быть дозиро-
ванным. Когда очень заня-

то время, я его более чётко 
распределяю. Иногда про-
дуктивнее час с Макаром 
поговорить, сходить с ним 
куда-то на спектакль, чем 
сидеть дома и «делать ему 
мозги», как он говорит...

Любимая роль

— Вы снимались и в сери-
алах, основанных на реаль-
ных событиях, и в сериалах 
про конкретных людей. В 
таких проектах есть про-
стор для творчества?

— Любое художественное 
произведение — это про-
изведение художествен-
ное, это не документальное 

Актриса рассказала о кино, о театре, о профессии 
актрисы и о свободном времени

Мой дедушка Владимир 
Калмыков всю жизнь 
работал в Центральном 
детском театре

Дарья Калмыкова:  
Быть некрасивой 
для меня не проблема 
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Ровно 50 лет назад 
вышел замечательный 
фильм режиссёра Ильи 
Авербаха «Монолог». Там 
есть одна очень тяжёлая 
сцена. Главный герой, 
пожилой академик, ко-
торого играет Михаил 
Глузский, пытается по-
мочь внучке в исполне-
нии юной Марины Неё-
ловой наладить отноше-
ния с её возлюбленным. 
Но получается у него это 
так неловко, что только 
оскорбляет внучку. И та 
кричит деду страшные 
слова о том, что он её 
предал, а она ему верила, 
что не может больше его 
видеть, и гонит прочь. 
Он в ужасе закрывается 
руками от этих слов, как 
от ударов. И это сильнее 
ударов, потому что внуч-
ка — так уж сложилось 
— самый дорогой ему 
на земле человек, един-
ственная радость и лю-
бовь и дальше теперь не-
возможно жить. Он вы-
бегает на улицу, едва не 
попадая под машину, но 
не замечает этого и бре-
дёт в состоянии между 
жизнью и смертью. 

Такое слу чается у 
многих. Есть слова, по-
ступки, действия, кото-
рые становятся грани-
цей, за которой насту-
пает другая реальность. 
И вернуться назад уже 
невозможно. Во всяком 
случае, так кажется в по-
добные моменты участ-
никам этих конфликтов 
и их свидетелям. 

Другое дело, что в жиз-
ни бывает по-разному. 

Сколько раз звучали в 
мире слова: «После это-
го между нами ничего не 
может быть!» И как часто 
они лишь становились 
прелюдией к продолже-
нию отношений, порой 
ещё более крепких. Даже 
после рукоприкладства 
или кровавых разборок 
очень многим удава-
лось сохранить дружбу 
и любовь, семейные со-
юзы и деловые партнёр-
ства. Конечно, случают-
ся и размолвки на всю 
жизнь, причём даже из-
за пустяков. Но далеко 
не каждый конфликт, 
который кажется непо-
правимым, таковым ока-
зывается.

И это не только в лич-
ных отношениях, но и в 
геополитических. Ещё 
в библейские времена 
жестоко враждовали, 
например, два сосед-
них царства — Иудея и 
Иерусалим, а потом по-
мирились и снова ста-
ли одним народом. И 
участникам не такого 
уж давнего чеченского 
конфликта предрекали 
вечную вражду, а оно 
вон как вышло. Подоб-
ных примеров множе-
ство. Будут и ещё.

А тот старый фильм 
заканчивался так. Дед и 
внучка бегут навстречу 
друг другу и в слезах бро-
саются в объятья. «Про-
сти меня, дед! — кричит 
она. — Только не уходи 
больше никогда!» А он 
утешает её: «Не плачь. 
Нет боли, которая бы не 
прошла. Все пройдёт!»

Как живут после ссоры

свой взгляд  >>

Валерий КОНОВАЛОВ

персона

кино, даже если оно осно-
вано на реальных событи-
ях. Во-вторых, есть взгляд 
режиссёра, его прочтение 
ситуации. Что касается се-
риала «Легенда о Круге», я 
его очень люблю. Там очень 
хорошая история про чело-
века. А Марина — одна из 

моих любимых ролей, хотя 
и не главная... 

— Почему она любимая?
— Режиссёр сериала Ти-

мур Кабулов хорошо меня 
знал, видел мои работы в 
театре и предложил мне то, 
что в кино мне редко пред-
лагают. 

Я не экстремал!
— Вы занимались фи-

гурным катанием. Почему 
не принимаете участие в 
ледовых проектах? 

— Меня звали. Я люблю 
покататься на катке, но в удо-
вольствие. В детстве, когда 
занималась, получила доста-
точно серьёзную травму ко-
лена, так что выкладываться 
по полной не смогу. Делать 
же что-то спустя рукава не 
хочу: хочется достойно вы-
глядеть там, куда тебя зовут. 

Понимаю меру ответствен-
ности и рисковать своим здо-
ровьем тоже не могу: профес-
сиональная актриса долж-
на быть в здоровой, рабочей 
форме, чтобы не подвести 
коллег и зрителей... Так что 
приходилось отказываться, 
но я с большим любопыт-
ством смотрела…

— Что самое экстремаль-
ное вы совершили в своей 
жизни?

— Я не экстремал! Со-
всем! Мы ездили с Макаром 
в Диснейленд. Он обожает 
американские горки, а мне 
физически на них плохо: у 
меня внутри всё обрывает-
ся, мне страшно, радости 
и адреналина от этого не 
испытываю, только кричу: 
«Выпустите меня!»

Ходить-бродить 
по городам

— Чем бы вы заняли вне-
запно образовавшиеся 100 
часов свободного времени? 

— Я сейчас пришла к 
тому, что надо уметь уделять 
время себе. Очень важно на-
полняться и иметь энергию, 
силы, чтобы потом отдать их 
своей семье. Можно просто 
лечь и посмотреть какой-
то сериал. Почитать, но не 
на бегу, а погрузившись в 
чтение. И 100 часов — это 
не так много… Если бы по-
дольше, отправилась бы в 
путешествие. Очень люблю 
ходить-бродить по городам. 
Не запланированным экс-
курсионным маршрутом, а 
самой решать: быстро ухо-
дить или долго стоять, слу-
шать город или посидеть в 
тишине... Да и ехать дале-
ко не надо: по Москве и по 
Питеру можно ходить бес-
конечно…

Светлана Марголис
Фото Вадима Тараканова, 

Дарьи Никитиной, из личного 
архива Дарьи Калмыковой 
и из архивов пресс-служб

(ИА «Столица»)

Меня звали 
в «Ледниковый период», 
но я решила не рисковать

Дарья Калмыкова 
и Алексей Фатеев 
на съёмках сериала 
«Курортный роман»
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В 
этом году Пас-
ха наступит 24 
апреля. Житель 
Марьина член 
Международ-

ной ассоциации професси-
ональных кулинаров, зна-
комый с секретами пас-
хальной российской кухни, 
Равиль Шаймарданов рас-
сказал, что ставят на стол 
в светлый праздник, и по-
делился фирменным ре-
цептом. Сам он родом из 
Узбекистана и вспомина-
ет, что жили там дружно, 
вместе отмечали все празд-
ники и всегда делились ре-
цептами разных блюд.

Хитрецов 
били всей деревней

— В старину в зажиточ-
ных домах на пасхальный 
стол ставили 40 блюд, — 
рассказывает Равиль Шай-
марданов. — Сегодня, ко-
нечно, столько уже не го-
товят, но в разных регио-
нах России делают такие 
закуски и десерты, кото-
рые в обычные дни едят 
не часто.

Кулинар вспоминает, 
как ещё во времена СССР 
коллеги из Белоруссии 
удивили его огромным раз-
нообразием фарширован-
ных яиц: с грибами, с ма-
ринованными огурчика-
ми, с рубленой сельдью, с 
луком и горчицей. Оказы-
вается, это традиционное 
пасхальное блюдо у като-

ликов. И православные из 
Белоруссии позаимствова-
ли эти рецепты. А тради-
ционная московская за-
куска, которая очень нра-
вится Равилю Шаймарда-
нову, — заливная телятина 
с горошком, варёной мор-
ковкой и зеленью, но не 

в лотках, как холодец, а в 
стаканах, порционно. Пе-
ред подачей на стол стакан 
окунают на несколько се-
кунд в горячую воду и ба-
шенку заливного вытряхи-
вают на тарелку.

Изучая пасхальные ре-
цепты, Равиль Шаймар-

данов узнал любопытный 
исторический факт. Из-
вестен обычай на празд-
ник биться яйцами: если 
твоё яйцо останется це-
лым, ты получаешь раз-
бившееся яйцо соперни-
ка. Так вот, предприим-
чивые хитрецы выреза-
ли яйца из дерева (а на 
Урале, где были умельцы-
камнерезы, — из камня), 
красили и всегда выигры-
вали. Правда, если обман 
вскрывался, били их всей 
деревней.

Пасхальный рецепт
Для творожной пасхи вам 

понадобятся: наисвежайший 
творог — 500 г, сухо фрукты 
— 100 г, орехи — полстака-
на (лучше всего миндаль), 
сметана не менее 20% жир-
ности — 2/3 стакана, сли-
вочное масло 50-60 г, 2 яич-
ных желтка, сахар — 1,5 ст. 
л., мак — 1 ст. л., декоратив-
ная кондитерская посыпка 
(продаётся в бакалейных от-
делах) по желанию.

Если творог влажный, 
хорошенько отожмите 
его через марлю. Выло-
жите в миску и переме-
шайте со сметаной, саха-
ром и маслом. В отдельной 
миске смешайте желтки, 
мак, мелко порубленные 
сухофрукты и орехи, до-
бавьте это в творог и тща-
тельно перемешайте до 
однородного пластично-
го состояния. Прогрейте 
полученную смесь на пли-
те в течение 30-40 секунд, 
помешивая. Затем выло-
жите в специальную форму 
(продаётся в хозяйствен-
ных магазинах) и оставь-
те на сутки в прохладном 
месте. Перед подачей на 
стол можно украсить пасху 
кондитерской посыпкой.

Алексей ТУМАНОВ

Рисунок пастелью 
в «Высоте»

Всех, кто 
хоч е т  н а -
учиться ра-
ботать с па-
стелью, рай-
онный центр 
«Высота» (ул. 
Юных Ленинцев, 52) при-
глашает 29 апреля в 18.00 
на открытый урок «сухой» 
живописи. В ходе занятия 
каждый нарисует букет ири-
сов. Вход свободный, обя-
зательна регистрация на 
сайте mskcc.ru в разделе 
«Афиша».

Брейк-данс 
в Капотне

С т у д и я 
брейк-данса 
« О м е г а » 
дворца куль-
туры «Капот-
ня (2-й квар-
тал Капотни, 
20а) приглашает всех по-
клонников этого жанра хо-
реографии на концерт, ко-
торый пройдёт 28 апреля в 
18.30 в Малом зале ДК. Вход 
свободный.

Морские пейзажи 
в Кузьминках

Ф о т о в ы -
ставка «Им-
ператорский 
флот в музее 
на Волге» от-
крылась в му-
зее-заповед-
нике «Кузьминки-Любли-
но» (ул. Кузьминский парк, 
1, стр. 2) на главной аллее. 
И все гости парка «Кузьмин-
ки» смогут ознакомиться с 
богатым собранием Сара-
товского государственного 
художественного музея име-
ни А.Н. Радищева — карти-
нами основателя музея, жи-
вописца-пейзажиста и ма-
риниста Алексея Петрови-
ча Боголюбова (1824-1896). 
Вход свободный, выставка 
продлится до 30 апреля.

Алексей ТУМАНОВ

афиша   >>

В старину в зажиточных 
домах на пасхальный стол 
ставили 40 блюд

Главный секрет — 
в свежем твороге
Шеф-повар  из Марьина поделился 
фирменным рецептом творожной пасхи

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

досуг

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ 
СО СТР. 20

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ:  
(499) 647-6831

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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Равиль Шаймарданов — 
член Международной ассоциации 
профессиональных кулинаров
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В Капотне нашли джек-рассел-
терьера после операции

Жительница района Капотня Анна Комаро-
ва нашла собаку породы джек-рассел-терьер, 
которая недавно перенесла операцию: на шее 
у животного был елизаветинский воротник. 
Потеряшка сидела у забора во 2-м квартале. 
Как пишет районное издание «Капотнинский 
меридиан», женщина сообщила о найденной 
собаке в соцсетях. Каким образом годовалый 
и явно ухоженный джек-рассел после хирур-
гического вмешательства оказался один на 
улице, неизвестно. Если прежний хозяин не найдётся, Анна оста-
вит собаку себе или поищет для неё новый дом. 

В библиотеке в Текстильщиках пошёл 
дождь с потолка

Вода, текущая с потолка, стала непри-
ятным сюрпризом для гостей и сотрудни-
ков библиотеки №114 на Саратовской ули-
це. Газета «У нас в Текстильщиках» сооб-
щает, что причиной протечки стал прорыв 
трубы в квартире этажом выше, хозяин ко-
торой решил самостоятельно провести ре-
монт разводки канализации. Сотрудникам и 
посетителям библиотеки пришлось срочно 
спасать книги: от потопа пострадало поме-

щение, где расположены книжные стеллажи. Виновник про-
течки обещал возместить библиотеке ущерб.

Юная балерина из Выхина-Жулебина 
снялась в кино

В кинотеатре «Победа» на днях состоялась премьера филь-
ма-балета «Алиса», в котором снялись воспитанники детской 
школы искусств им. М.А.Балакирева в Выхине-Жулебине. По 
информации сетевой газеты «Районные будни», роль Алисы 
в кинокартине исполнила ученица отделения хореографии Со-
фия Цибульская. Уникальная балетная постановка по мотивам 

известной сказки с уди-
вительной точностью рас-
крыла мир детских фанта-
зий и грёз и заиграла но-
выми красками благодаря 
профессиональной работе 
режиссёра фильма — это 
настоящее кино и настоя-
щий балет. 

в районных онлайн-газетах  

итоги опроса

В прошлый раз «ЮВК» спро-
сил: «Подаёте ли вы милостыню 
нищим?» Большинство участ-
ников опроса — 64% — отве-
тили: «Нет, считаю их мошен-
никами». Тех, кто так ответил, 
можно понять: наверняка они не 
раз сталкивались в жизни с про-
фессиональными попрошайка-

ми. Главное, чтобы такой опыт 
не перечеркнул желание помочь 
тем, кто действительно в этом 
нуждается.

30% предпочли вариант отве-
та: «Да, сочувствую их жизнен-
ным обстоятельствам». И лишь 
6% сказали, что дают им не день-
ги, а продукты.

64% считают просящих деньги 
мошенниками

опрос «ЮВК»

Принимайте участие в голосовании!

На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 
uv-kurier.ru стартовал новый опрос 

Хватает ли зелёных 
насаждений в вашем дворе?

 Да, наш двор летом зелёный.
 Нет, нужны новые деревья и кусты.
 Слишком много растений, из-за них 
темно в квартире.

Все новости 
района: 
«У нас в Текс-
тильщиках»

Х
удожница Свет-
лана Кули че-
ва создаёт уют-
н ые пейза ж и 

Текстильщиков. Её ра-
боту «А вечером пошёл 
снег» приобрела на аук-
ционе семья из США.

— Эта семья живёт в 
городе Дартмунт, штат 
Массачусетс. Кстати, 
очень многих покупате-
лей картин привлекает 
вид вечерних окон, — го-
ворит Светлана. — Тек-
стильщики — мой род-
ной район, я здесь роди-
лась и очень люблю это
место.

Первые шаги в живопи-
си художница сделала на 
занятиях во Дворце пио-
неров на улице Шкулёва 
(сейчас это Дворец твор-
чества им. Аркадия Гай-
дара). Светлана окончи-
ла изостудию, но затем 
пошла учиться в МАДИ. 
К краскам и мольбер-
ту она вернулась в 2018 
году, когда снова записа-
лась в кружок живописи, 
выиграв перед этим не-
сколько тендеров у ху-
дожников-профессиона-
лов в рекламном агент-
стве. Особое влияние на 
стиль Светланы оказал 

Андрей Липатов — из-
вестный художник-им-
прессионист, которого 
она называет своим учи-
телем. 

Через арт-аукцион в 
соцсетях Светлане Ку-

личевой удалось продать 
уже порядка 50 работ. Те-
перь они «живут» в разных 

городах России, а также в 
Израиле, Италии и США. 

Кирилл РУМЯНЦЕВ

Картина художницы из Текстильщиков 
отправилась в Массачусетс

Многих 
покупателей 
картин 
привлекает 
вид 
вечерних 
окон
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Все новости 
района: 
«Капотнинский 
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Все новости 
района: 
«Районные 
будни»

Работа Светланы Куличевой «А вечером пошёл снег» 
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сканворд  >>

По горизонтали: Коллектив. 
Иго. Шансонье. Раскол. Купю-
ра. Разновес. Скотч. Болото. 
Ездок. Нил. Резерв. Баня. Воин. 
Янки. Тальк. Скрепка.

По вертикали: Оркестрант. 
Произвол. Червяк. Кашевар. 
Звон. Икс. Разбойник. Весна. 
Нок. Стол. Ивняк. Вона. Осе-
тин. Ореол. Солярка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-

ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ
(499) 647-6828

Ползут два короеда вну-
три деревяшки. 

Один — другому:
— Дерево как дерево, 

а все «Страдивари! Стра-
дивари!»

Муж бреется в ванной и 
ругается:

— Купил новую бритву, а 
она не бреет... 

Голос жены из комнаты:
— Странно, а линолеум 

она хорошо резала!

Один монитор — обыч-
ный программист, два мо-
нитора — продвинутый 
программист, три мони-
тора — системный про-
граммист, четыре мони-
тора — охранник.

Не жизнь, а сплошное по-
лучение полезного опыта. 

анекдоты  >> судоку  >>

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 
чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 
содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только 
один раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты с 
учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно карандашом 
вписать в клетку цифры-«кандидаты». Ответы на судоку на стр. 18

 Я обожаю 
окрошку. 
Могу сра-

зу съесть целую ка-
стрюльку! Из-за 
того что я уже 25 лет 
не ем мясо, окрошка — 
вегетарианская, по ре-
цепту мамы. Вот её состав-
ляющие: редис, огурец, ве-
гетарианская соевая колба-
са, кинза, укроп, свежий лук, 
картофель «в мундирах». 
По вкусу можно добавить 
немного хрена или горчицы, 
соль. Количество всего это-
го — в зависимости от 
пристрастий. Ин-
гредиенты мелко 
режем, склады-
ваем в кастрю-
лю, добавляем 
200 граммов 
сметаны и зали-
ваем квасом. 

Впрочем, квас можно сде-
лать и самим. Берём боро-
динский хлеб, тонко наре-
заем на сухари, сушим в ду-
ховке, чуть-чуть поджари-
вая. Готовые сухарики 

высыпаем в какую-нибудь 
ёмкость, добавляем 

столовую ложку са-
хара и 25 граммов 
прессованных дрож-
жей, заливаем чуть 
тёплой кипячёной 
водой и настаиваем 

пару дней. 
Я люблю делать 

окрошку вместе с доче-
рью и с невесткой, она 

вкуснее становит-
ся и приносит ра-

дость коллек-
тивного твор-
чества.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

звёздный рецепт  >>фотоконкурс  «мой стиль» >>

Меня зовут Сергей, я житель Кожухова. Люб-
лю разгадывать сканворды в вашей газете. И вот 
после завершения очередного разгадывания об-
ратил внимание на фотоконкурс «Мой стиль». 
Пролистал несколько газет — одни женские фо-
тографии. Решил восполнить недостаток муж-
чин. И вспомнилось, как несколько лет назад с 
коллегами на работе поспорил о том, что само-
стоятельно сделаю собственную фотосессию в 
разной одежде, но в рамках классического сти-
ля. Спор я выиграл, а фотографии с той фото-
сессии высылаю.

Сейчас, выйдя на пенсию, занимаюсь съёмкой 
и созданием 2D-плоских и 3D-стереофильмов. 
Наиболее удачные ролики выложены на YouTube 
в моём канале с ником seli6640. Лауреат 8-го Меж-
дународного 3D-стерео-кинофестиваля-2017 в 
Москве. Тематика фильмов широка: сериалы о 
Костроме, Касимове, Индии и Туркмении, от-
дельные фильмы о делах на даче, музыкальные. 

Продолжается фотоконкурс «Мой стиль». Ждём 
ваших фотографий в стильной одежде или с ин-

тересными аксессуарами. Мы оценим по достоинству не 
только модное и красивое, но и творческий подход к делу. 
Фото сопроводите небольшим рассказом о себе: кем ра-
ботаете, чем увлекаетесь, какую одежду любите носить и 
почему. Обязательно укажите, в каком районе живёте. Тех-
нические требования: формат JPEG, размер не менее 1 Мб. 
Письма отправляйте на эл. поч ту uvkurier@mail.ru. В теме 
письма напишите: «Фотоконкурс». Победителей ждут  призы.

Сергей 
из Южнопортового 
предпочитает 
классику

Окрошка
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Дмитрия Павленко
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